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ВАКЦИНАЦИЯ ОТ COVID‑19
В России продолжается 
масштабная вакцинация от 
COVID‑19, прививку делают 
бесплатно всем желающим.

Вакцинация проводится на терри-
тории Симферополя в стационарных 
пунктах:

— Симферопольская поликлиника 
№ 4 (ул. Лизы Чайкиной, 5);

— Симферопольская поликлиника 
№ 2 (ул. Лермонтова, 3);

— Симферопольская поликлиника № 3 (ул. Гоголя, 4);
— Симферопольская поликлиника № 5 (ул. Яблочкова, 22, п. Грэсов-

ский);
— Симферопольская городская клиническая больница № 7 (ул. 60 лет 

октября, 30);
— Симферопольская клиническая больница (ул. Киевская, 142).
Также в мобильных пунктах, расположенных в следующих локациях: 

ТРЦ «Меганом», ТРЦ «FM», ТРЦ «Палас», ТРЦ Южная Галерея («Ашан»), 
перекресток ул. Пушкина и Карла Маркса, Центральный автовокзал.

Желающим вакцинироваться необходимо иметь при себе паспорт, 
СНИЛС и полис обязательного медицинского страхования. Перед прове-
дением прививки пациенты осматриваются медицинским работником, 
а также заполняют Добровольное информированное согласие и Анкету 
пациента.

ЗАЩИТИТЕСЬ ОТ ГРИППА
Симферопольцев приглашают 
на вакцинацию для предот-
вращения заболевания сезон-
ным гриппом.

В крымской столице, как и по всей 
стране, продолжается ежегодная 
вакцинация населения от гриппа.

При проведении иммунизации от 
новой коронавирусной инфекции 
необходимо соблюдать очередность 
введения вакцин. Так, интервал 
между прививками от COVID‑19 и гриппа должен быть не менее 30 дней.

В министерстве здравоохранения Республики Крым отметили, что 
предпочтительней сначала вакцинироваться против коронавируса 
и спустя месяц пройти плановую вакцинацию от гриппа. Такая очеред-
ность обоснована принципом действия вакцины «Ультриус Квадри»: 
после ее единоразового применения иммунитет против прогнозиру-
емого сезонного гриппа формируется в течение 14 дней. На фоне уже 
пройденной иммунизации от коронавируса это защищает организм, 
в том числе от наслоения опасных заболеваний.

Кроме этого, одновременно с вакцинацией от гриппа можно сделать 
прививки от пневмококковой инфекции, дифтерии, столбняка и кори. 
Для этих целей в медицинских организациях имеются запасы соот-
ветствующих препаратов.

Обезопасьте свой организм, своевременно пройдя иммунизацию!

Проверка на прочность
В начале текущей недели на 
Крым обрушилась непогода. Сна-
чала циклон принёс сильный ве-
тер, сменившийся на следующий 
день повсеместным выпадением 
осадков в виде дождя и снега. 
Основной удар стихии пришелся 
на центральные и южные регио-
ны полуострова, в горах наблюда-
лась метель, местами выпало до 
десяти сантиметров снега.

На территории Симферополя 
предусмотрительно вводился режим 
«Повышенной готовности» в связи 
с ухудшением погодных условий. 
Руководителям подведомственных 
организаций городской администра-
ции и отдельных учреждений были 
даны соответствующие поручения.

Единая дежурно‑диспетчерская 
служба посредством «Городского 
радио» оповещала симферопольцев 
об ухудшении погодных условий 
и правильной последовательности 
действий при опасных явлениях.

В результате порывов ветра до 25‑30 
метров в секунду, в крымской сто-

лице были зафиксированы случаи 
падения крупных веток и целых де-
ревьев. Сотрудники муниципально-
го бюджетного учреждения «Город» 
сконцентрировали максимальные 
усилия на уборке и расчистке тер-
ритории Симферополя. Оперативно 
убирались поваленные деревья и вет-
ки, осматривалась и своевременно 
прочищалась ливневая канализация, 
контролировалось состояние дрена-
жей, отводных каналов.

Кратковременные отключения 
энергоснабжения в отдельных ми-
крорайонах, по данным МЧС Кры-
ма, происходили ввиду активации 
автоматов и датчиков защиты на 
трансформаторных подстанциях.

По информации заместителя главы 
администрации Симферополя — на-
чальника управления образования Та-
тьяны Сухиной, в трёх школах и одном 
дошкольном учреждении крымской 
столицы ураганный ветер повредил 
кровли. Учебный процесс не прерывал-
ся и осуществлялся в штатном режиме.

Продолжение на стр. 2 >
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Проверка на прочностьОкончание. Начало на стр. 1
В работе по ликвидации послед-

ствий непогоды в крымской столице 
были задействованы сотни сотруд-
ников МБУ «Город» и десятки еди-
ниц специализированной техники.

Напоминаем гражданам, что 
в Симферополе функционирует 
Единая дежурно‑диспетчерская 
служба. Цель данного муници-
пального учреждения заключается 
в повышении уровня обществен-
ной безопасности; прогнозирова-
нии, мониторинге, предупреждении 
и ликвидации возможных угроз, 
а также контроле устранения по-
следствий чрезвычайных ситуаций.

Сотрудниками службы осуществля-
ется круглосуточный прием, регистра-
ция, и обработка обращений, посту-
пивших как от физических, так и от 
юридических лиц. Если Вы заметили 
в городе потенциально опасное дере-
во, либо любую другую реальную угро-
зу для жизни или здоровья граждан, 
сообщите об этом в ЕДДС по одному 
из телефонных номеров: 15‑63, 60‑49‑
09, +7 (978) 944 39 59; +7 (918) 030 01 12.

В минувший вторник Крым ока-
зался во власти холодного фронта, 

последовало резкое снижение тем-
пературы воздуха.

В ночное время 1 декабря семь 
комбинированных дорожных ма-
шин МБУ «Город» проводили убор-
ку и противогололедную обработку 
улиц крымской столицы.

Глава администрации Симферопо-
ля Валентин Демидов лично прокон-
тролировал своевременный выход 
специализированной техники на 
городские маршруты.

«По состоянию на 1 декабря для 
обработки дорожного покрытия из-
расходовано около 15 тонн реагента. 
В первую очередь были обработа-
ны подъёмы и спуски, перекрёстки 
и другие аварийноопасные места на 
территории Симферополя. Обеспечен 
безопасный проезд транспорта. С ран-
него утра к работе приступили двор-
ники», — отметил Валентин Демидов.

Глава городской администрации до-
бавил, что у МБУ «Город» в наличии 
имеется 12 снегоуборочных машин. 
На зиму закуплено более 1000 тонн 
высокоэффективного реагента «Био-
норд» для противогололедной обра-
ботки улично‑дорожной сети.

Александр НОВИКОВ

В сутки против новой 
коронавирусной  
инфекции вакцинируются 
порядка 4500 человек
Состоялось ежене-
дельное заседание 
оперативного штаба 
по вопросу предупреж-
дения распростра-
нения новой корона-
вирусной инфекции. 
Были рассмотрены 
вопросы об организа-
ции контроля и меры, 
принимаемые по про-
тиводействию распро-
странения новой коро-
навирусной инфекции, 
о ходе вакцинации 
против COVID‑19 и про-
ведения вакцинальной 
кампании по иммуни-
зации против грип-
па. Об этом сообщил 
Председатель Совета 
министров Республики 
Крым Юрий Гоцанюк.

«По состоянию на 2 декаб‑
ря на территории Республи-
ки Крым зарегистрирова-
но 120 339 лабораторно 

подтвержденных случаев 
новой коронавирусной ин-
фекции COVID‑19. За 1 де-
кабря — 431 случай, за пре-
дыдущие сутки — 439. 
На 2 декабря лечение по-
лучают 6726 человек», — 
сказал Юрий Гоцанюк.

По словам Премьер‑ми-
нистра Крыма, в Республи-
ку Крым поставлено 1 076 
355 доз вакцины «Спут-
ник», «Вектор», «Ковивак» 
и «Спутник Лайт». По дан-
ным федерального регистра 
вакцинированных и ре-
вакцинированных в целом 
по Республике Крым: приви-
то первым компонентом — 
931 614 человек или 76,8% 
от числа лиц, подлежащих 
вакцинации; привито пол-
ностью — 794 234 человека 
или 65,5% от числа лиц, под-
лежащих вакцинации.

«Темпы суточной вакци-
нации населения против 

новой коронавирусной ин-
фекции составляют поряд-
ка 4500 человек в сутки», — 
сказал Юрий Гоцанюк.

По словам Председателя 
Правительства Крыма, с це-
лью наращивания темпов 
вакцинации населения про-
тив новой коронавирусной 
инфекции в Крыму допол-
нительно развернуто 16 ста-
ционарных пунктов.

«В настоящее время функ-
ционирует 143 пункта вак-
цинации, из них 125 ста-
ционарных пунктов и 18 
мобильных пунктов на базе 
31 медицинской органи-
зации, осуществляющих 
вакцинацию в обществен-
ных местах. Количество 
мобильных бригад, осу-
ществляющих вакцинацию 
сотрудников учреждений 
и предприятий с выездом 
на место, а также в отда-
ленных регионах Респуб‑

лики Крым, увеличено с 68 
до 85», — сказал Юрий Го-
цанюк.

Премьер министр Крыма 
в ходе заседания отметил 
снижение количества обра-
щений граждан по вопро-
сам, связанным с корона-
вирусной инфекцией через 
социальные сети Главы Рес‑
публики Крым, на телефон 
горячей линии Министер-
ства здравоохранения.

«Основными, как и пре-
жде, остались вопросы 
о ревакцинации, о нали-
чии вакцины «Спутник 
Лайт». Большая часть во-
просов связана с отсутст‑
вием сертификата, QR‑ко-
да. Значительно снизилось 
количество обращений 

по вопросам консультации 
связанным с коронавирус-
ной инфекцией, а также 
по вопросам оказания со-
действия в лечении. Пре-
имущественно обращения 
связаны с просьбой оказать 
содействие в вызове врача 
на дом», — сказал Юрий Го-
цанюк.

В Крыму также продол‑
жается иммунизация насе-
ления против гриппа.

«По состоянию на 1 декаб‑
ря привито 363 202 чело-
века, из них 99 164 детей 
и 264 038 взрослых», — ска-
зал Юрий Гоцанюк.

Пресс-служба 
Председателя  

Совета министров 
Республики Крым

С 2022 ГОДА ПАЦИЕНТЫ ОНКОДИСПАНСЕРА СМОГУТ ОСТАВЛЯТЬ 
АВТОМОБИЛИ НА НОВОЙ ПАРКОВКЕ
Стоянка для посетителей медучреждения 
будет рассчитана более, чем на 100 мест.

Председатель Комитета Государственного Сове-
та Республики Крым по здравоохранению, социа‑
льной политике и делам ветеранов Анна Рубель 
осмотрела ход строительства автомобильной 
парковки для посетителей республиканского 
онкодиспансера имени В. М. Ефетова.

По словам депутата, проект реализуется по пору-
чению главы крымского парламента Владимира 
Константинова.

«На выездном заседании нашего Комитета 
в марте руководство онкодиспансера озвучило 
проблему отсутствия удобной парковки возле 

медучреждения. Пациентам было трудно доби-
раться до здания больницы, особенно учитывая 
их тяжелое физическое состояние. Тогда по итогам 
заседания Владимир Константинов поручил нам 
заняться решением вопроса. Почти восемь меся-
цев мы вели переговоры с руководством админи-
страции Симферополя, профильных учреждений, 
больницы, искали источник финансирования, 
а сегодня — уже прошлись по практически готовой 
площадке. Рада, что вопрос находится на заверша-
ющей стадии решения!» — сказала Анна Рубель.

Парламентарий подчеркнула, что строительство 
планируется завершить к новому году.

Анастасия ПРЯДКО
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Глава Симферополя провел 
дистанционный прием 

граждан
Глава муниципального образования городской 

округ Симферополь Республики Крым — председа-
тель Симферопольского городского совета Виктор 
Агеев провел очередной дистанционный прием 
граждан по личным вопросам. Руководитель му-
ниципалитета по телефону обсудил с горожанами 
такие важные темы, как благоустройство дворо-
вых территорий, социальная защита населения, 
качество и доступность получения медицинских 
услуг. Глава столицы Крыма все обращения взял 
под личный контроль, отметив, что в решении оз-
вученных проблемных вопросов будут задейство-
ваны депутаты городского совета и ответственные 
структурные подразделения горадминистрации, 
Фонд социального страхования по Республике 
Крым и Министерство здравоохранения Крыма.

Размещение 
информационных 

указателей на остановках
Валентин Демидов рассказал о мероприятиях 

по размещению информационных указателей 
на остановках Симферополя. В настоящее время 
по поручению главы администрации крымской 
столицы проводится работа по инвентаризации 
всех остановочных павильонов и остановок об-
щественного транспорта Симферополя. На сегод-
няшний день на большинстве остановочных пун-
ктов в табличном виде размещена информация 
с указанием интервалов движения транспорта 
по муниципальным маршрутам. Валентин Деми-
дов сообщил, что администрация города заказала 
специальные металлические информационные 
указатели. Они будут изготовлены до конца года 
за счет инвесторов.

Совещание по газификации 
домовладений

26 ноября по поручению главы администра-
ции Симферополя состоялось рабочее совещание 
с председателями ТОС по вопросам догазифика-
ции домовладений МОГО Симферополь Республи-
ки Крым. В рамках совещания присутствующие 
обсудили актуальные вопросы, возникающие 
в ходе кампании по догазификации. На сегод-
няшний день департаментом городского хозяй-
ства администрации Симферополя подготовлен 
раздаточный материал для жителей крымской 
столицы с информацией о том, кто может принять 
участие в программе. Кроме того, организована 
работа по информированию населения о порядке 
догазификации и по предварительному сбору 
заявок от жителей, изъявивших желание бес-
платно подвести газ к границам своих земельных 
участков.

Поступление налоговых 
и неналоговых доходов

29 ноября в администрации крымской столицы 
состоялось заседание комиссии по рассмотрению 
вопросов, связанных с обеспечением поступлений 
налоговых и неналоговых доходов в бюджет му-
ниципального образования городской округ Сим-
ферополь Республики Крым. Об этом рассказала 
начальник департамента финансов администра-
ции города Виктория Надолинская. На комиссии 
рассматривались вопросы о погашении предприя-
тиями и индивидуальными предпринимателями 
задолженности по налоговым и неналоговым 

платежам в бюджет города, в том числе по аренд-
ной плате за пользование земельными участками, 
относящимися к муниципальной собственности. 
По итогам работы комиссии присутствующим 
субъектам‑должникам установлены сроки по-
гашения сложившейся задолженности. Также 
для решения спорных вопросов, были назначе-
ны дополнительные встречи непосредственно 
с профильными сотрудниками администрации.

Надежда Аксёнова 
осуществила рабочий выезд 

на округ
Рабочий выезд на вверенный избирательный 

округ осуществила заместитель председателя 
Симферопольского городского совета Надежда 
Аксёнова. Депутат посетила двор дома № 169/105 
на улице Суходольной, где сейчас ведется бла-
гоустройство. Как отметила Надежда Аксёно-
ва, в этом месте устанавливается новая детская 
площадка. Также заместитель председателя 
Симферопольского горсовета осмотрела ход вы-
полнения ремонтных работ дорожного полотна 
на улицах Фурманова и Чапаева и отметила, что 
благоустройство этих территорий ведется под 
постоянным контролем.

25 млн рублей — 
на новогодние украшения

В преддверии новогодних праздников глава 
администрации Симферополя Валентин Де-
мидов в эфире программы «Открытая власть» 
на телеканале «Крым 24» рассказал о плани-
руемых мероприятиях по украшению города. 
«На сегодняшний день рассмотрели несколько 
альтернативных вариантов размещения главной 
елки. При выборе важно учитывать удобство жи-
телей, требования по безопасности, а также ан-
тиковидные ограничения. Город будет украшен 
достойно. Новогодних елок будет не менее 8. 
Безусловно, акцент будет на центре города, 
но также в планах украсить новые появивши-
еся скверы и площади», — поделился планами 
Валентин Демидов.

Планы по благоустройству 
на 2022 год

В ходе программы «Открытая власть» на теле-
канале «Крым 24» глава администрации Сим-
ферополя рассказал о планах по благоустрой-
ству общественных и придомовых территорий 
на 2022 год. Валентин Демидов проинформиро-
вал, что в следующем году в рамках Соглашения 
между Правительством Москвы и Советом ми-
нистров Республики Крым в крымской столице 
будут благоустраиваться 5 общественных и 18 
дворовых территорий. Кроме того, в рамках про-
граммы «Формирование комфортной городской 
среды» будет выполнено благоустройство сквера 
у мемориального комплекса «Скорбящая мать» 
на улице Маршала Жукова.

Осторожно: новый штамм 
коронавируса

Президент России Владимир Путин поручил 
правительству уточнить план действий в связи 
с угрозой распространения нового штамма ко-
ронавирусной инфекции «омикрон». Об этом он 
заявил на заседании инвестиционного форума 
ВТБ Капитал «Россия зовет». «Определенно ясно, 
что нужно быть готовыми к любому изменению 
вируса. Прежде всего, необходимо постоянно 
отслеживать эффективность тестов и вакцин, 
использовать четкие алгоритмы для снижения 
распространения инфекции. Важно сохранять 
повышенную готовность системы здравоохране-
ния, включая запасы лекарств, кислорода, резерв 
коек и наиболее эффективные протоколы лечения 
болезни. Я прошу правительство в недельный срок 
подготовить обновленный план действий в свя-
зи с рисками распространения нового штамма 
коронавируса», — сказал Путин.

Сотрудничество между 
Крымом и Никарагуа

Госсовет Крыма утвердил в первом чтении 
соглашение о сотрудничестве между республи-
кой и Никарагуа. Решение принято депутатами 
в ходе заочного голосования. Как сказано в тексте 
соглашения о сотрудничестве, оно заключает-
ся с целью укрепления взаимодействия между 
Крымом и латиноамериканской республикой 
в торгово‑экономической области. Срок действия 
договора — пять лет, оно автоматически продле-
вается, если стороны не решат иначе.

Смягчение коронавирусных 
ограничений

Глава Крыма Сергей Аксёнов смягчил коронави-
русные ограничения на территории республики, 
в частности, разрешил работу заведений обще-
ственного питания ночью при выполнении опре-
деленных условий. Соответствующие поправки 
внесены в указ о режиме повышенной готовно-
сти, введенный из‑за пандемии коронавирусной 
инфекции. «Ограничения (на работу заведений 
общественного питания с 23.00 до 8.00) не распро-
страняются на деятельность в ресторанах, кафе, 
барах, столовых, буфетах, закусочных, на фуд‑кор-
тах и иных предприятиях общественного питания, 
в которых 100% персонала имеют сертификат о про-
хождении вакцинации против новой коронавирус-
ной инфекции … или сертификата о перенесенном 
заболевании», — сказано в тексте указа.

Новые дальнобойные 
ракеты — Черноморскому 

флоту
Береговые бригады Черноморского флота по-

лучат комплекс сверхдальнобойных противоко-
рабельных ракет‑неведимок «Бал». В ведомстве 
минобороны изданию «Известия» рассказали, что 
на Черном море модернизированные комплексы 
«Бал» с ракетами Х‑35 увеличенной дальности по-
лета первой получит береговая ракетная бригада, 
расквартированная в Крыму. В настоящее время 
«Бал» с ракетой Х‑35 увеличенной дальности 
полета проходит испытания. Пуски в этом году 
уже прошли на Черноморском и Северном флотах. 
Дальность полета обновленной Х‑35 значительно 
превысила 300 км.

Александра ПЕНЧУК
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Фильм «Святитель Лука Крымский» — 
победитель международного фестиваля
Александр Шилко: «Еще вчера на этой улице жил Святой Лука, 
а сегодня тут может пройти каждый из нас»
В октябре фильм о Святителе 
Луке медиапроекта админи-
страции крымской столицы 
«На высоте» стал победителем 
международного фестиваля 
«Святой Владимир». Для уча-
стия в VII Международном 
фестивале духовно‑нравствен-
ного и семейного фильма «Свя-
той Владимир» поступило 303 
заявки из 17 регионов России, 
а также из Белоруссии, Сер-
бии, Греции, Израиля, Италии, 
Армении, Украины, Киргизии, 
Казахстана, Таджикистана, 
Литвы, Индии, Ирана и Китая. 
В итоге конкурсную програм-
му сформировали из 45 работ. 
Еще 40 были представлены 
во внеконкурсной программе. 
Среди победителей в номина-
ции «Православный проект» 
оказался фильм «Святитель 
Лука Крымский» заслуженного 
журналиста Крыма, автора  
проекта «На высоте»  
Александра Шилко.

— Александр Александрович, 
расскажите, пожалуйста, что 
побудило вас снять фильм 
именно о Святителе Луке 
Крымском?

— Исторический цикл фильмов 
проекта «На высоте» выходит до-
статочно давно. У нас снято уже 
порядка 30 исторических картин. 
Идея снять фильм о святителе Луке 
Крымском возникла несколько лет 
назад. Крым богат на знаменитых 
людей, но самый известный право-
славный святой, имеющий прямое 
отношение к Симферополю — это, 
безусловно, архиепископ Лука. Исто-
рический цикл проекта «На высоте» 
рассказывает о Симферополе, и наш 
город очень тесно связан с Лукой, 
ведь здесь он прожил 15 лет. Именно 
так возникла идея снять историче-
скую передачу цикла «На высоте», 
которая бы отражала последние 
годы жизни архиепископа Луки, его 
симферопольские страницы биогра-
фии: то, где он жил, работал, пропо-
ведовал… Мы попытались пройти 
по его следам. Именно такая идея 
была изначально. Однако, в силу 
разных причин, долгое время мы 
не могли реализовать нашу задум-
ку. Ведь масштаб личности этого 
человека настолько безграничен! 
Выдающийся врач и автор трудов 
по хирургии, доктор медицинских 
наук и профессор, духовный писа-
тель и лауреат Сталинской премии, 
жертва репрессий и религиозных 
гонений, сибирский ссыльный и, на-
конец, православный святой.

Удивительно, что ХХ век — век 
социалистического строительства 
для нашей страны, время репрес-
сий и разрушения храмов дали нам 
и всему православному миру этого 
Святого.

Сразу хочу отметить, что наш 
фильм создан не только для верую‑
щих людей — он будет интересен 
всем, кто старается добиться чего‑то 
в жизни, самореализоваться, пытает‑
ся идти к своей цели. Валентин Фе-
ликсович Войно‑Ясенецкий — это тот 

пример, который сегодня показыва-
ет, что надо верить в то, что ты дела-
ешь; нужно идти вперед и достойно 
встречать человеческую подлость 
и глупость, те препятствия, которые 
возникают на жизненном пути каж-
дого из нас.
— Как долго заняла подготов-
ка к съемкам? И что она в себя 
включала?

— Мы начали работу в содруже-
стве с Симферопольской и Крым-
ской Епархией. Я лично связывался 
с родственниками архиепископа 
Луки, которые предоставили нам 
фотографии из семейного архи-
ва — они используются в фильме. 
Много материалов было получено 
благодаря Музею архиепископа 
Луки. Над проектом мы работали 
совместно с доктором историче-
ских наук, профессором КФУ имени 
В. И. Вернадского Андреем Вячес-
лавовичем Ишиным. Это человек, 
который занимался глубоким ис-

следованием жизни архиеписко-
па Луки, изучал его биографию. 
В фильме он говорит о редких до-
кументах, которые были связаны 
с жизнью святого.
— Вы сказали, что обращались 
к родственникам архиеписко-
па Луки перед началом съемок. 
Скажите, а как они отреагиро-
вали на ваше желание снять 
фильм?

— Родственники отреагировали 
спокойно. Наверняка мы не первые, 
кто обратился к ним за фотоархивом 
архиепископа Луки. Не секрет, что 
до нас было снято множество картин 
о нем, и, я так думаю, после нас тоже 
будет создано не мало фильмов об 
этом удивительном человеке. Они 
нормально относятся к тому, что их 
великим родственником интересу-
ются. Мы благодарим их за предо-
ставленные фотографии из личного 
архива, которые в большинстве сво-
ем вошли в картину.

— А когда было принято реше-
ние о реализации проекта?

— Сначала мы подготовились, по-
лучили согласие церкви на создание 
фильма. И только после этого присту-
пили к съемкам картины. Это была 
вторая половина прошлого года. 
В процессе реализации проекта мы 
столкнулись со множеством нюансов, 
ведь для нас было важным снимать 
там, где мы задумали изначально. 
Тогда были холодные, ветренные 
дни, из‑за чего работать было доста-
точно трудно. Но, с Божьей помощью, 
все сложилось. Другое дело — мон-
таж. Монтировали мы с Кириллом 
Стельмахом очень долго: постоянно 
что‑то меняли, редактировали.
— Кто работал над сценарием 
фильма?

— Композиция, сценарий, режиссу-
ра, как правило, лежат на мне. А вот 
историческими сведениями о био-
графии архиепископа Луки с нами 
делился Андрей Ишин. Дело в том, 
что в наших программах цикла «На 
высоте» выступают только академи-
ческие ученые — кандидаты и док-
тора наук, которые имеют научные 
степени, статьи, книги и т. д. Это 
люди, за каждым словом которых 
стоят их авторитет и репутация. Все 
наши спикеры — профессионалы, 
глубоко изучающие темы, которые 
обсуждаются в передачах. Тоже са-
мое и с фильмом «Святитель Лука 
Крымский». Андрей Ишин — не толь-
ко профессор в КФУ имени В. И. Вер-
надского, но и заведующий кафедрой 
в духовной семинарии. Отмечу, что 
мы старались сделать фильм для 
самой широкой аудитории: не углу-
блялись в религиозные и культуро-
логические аспекты, а продумыва-
ли все таким образом, чтобы он был 
доступен и понятен всем зрителям. 
От святых нас отдаляют, как прави-
ло, века. От Святителя Луки — все-
го несколько десятилетий. Разве не 
удивительно, что мы сегодня можем 
находится в доме, где жил Святи-
тель Лука, в храме, где, кажется, еще 
вчера он служил, поклониться ему 
и просить о помощи?

Моя бабушка лечилась у Владыки, 
носила ему почту, ей часто приходи-
лось его видеть. Именно эту близость 
нам и хотелось передать в фильме. 
Еще вчера на этой улице жил Святой 
Лука, а сегодня тут может пройти 
каждый из нас.
— Как проходил показ фильма 
в рамках фестиваля, и где ещё 
демонстрировалась лента?

— В Симферополе показ филь-
ма проходил в рамках фестиваля 
«Крымский кадр», а в Севастопо-
ле — на фестивале «Владимир Ве-
ликий». Я присутствовал только на 
симферопольском показе. Зал был 
практически полным. Эта тема не 
оставила равнодушными как жите-
лей, так и гостей Крыма. Не случайно 
мы получили специальный диплом 
от Греческой национально‑культур-
ной автономии Республики Крым. 
В Греции архиепископ Лука очень 
чтим.

Мы обратили внимание на то, что 
зрителей привлекает сама тема — 
жизнь святого Луки. Радует, что даже 
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несмотря на то, что фильм довольно 
длительный — около 50 минут, люди 
смотрели его до конца. Сама картина 
неоднократно транслировалась на 
федеральных православных кана-
лах — «СОЮЗ» и «СПАС». Сегодня 
фильм размещен на YouTube‑каналах 
администрации города Симферопо-
ля, Симферопольской и Крымской 
Епархии, Симферопольской духов-
ной семинарии и на канале «СПАС».
— Вы интересовались отзыва-
ми зрителей?

— Фильм многих тронул. Особенно 
приятно то, что он не оставил равно-
душными тех, кто никогда не был 
в Крыму, но после просмотра у лю-
дей появилась желание приехать на 
полуостров, чтобы посетить места, 
связанные с Святым Лукой.
— Поделитесь впечатлениями 
от работы. Какие эмоции ис-
пытали во время реализации 
проекта?

— Создание фильма — непростой 
процесс. Ты можешь хорошо подго-
товиться, выбрать замечательного 
спикера, но в итоге все может не сло-
житься. Всегда хочется сделать луч-
ше. Однако, в данном случае, на мой 
взгляд, все сошлось. Ребята выполни-
ли свою работу на высоком уровне. 
Что касается эмоций на съемках, 
то, признаюсь, все были одержимы 
этой работой. В монтажный период 
часто спорили. В эти моменты, как 
правило, не видишь себя со стороны. 
Появляется ощущение, что нужно 
многое изменить, переделать. И вот, 
когда кажется, что все уже готово, ты 
снова начинаешь, что‑то редактиро-
вать. И только после слов монтажера 
о том, что больше менять ничего не 
нужно, мы остановились и перестали 
искать недочеты в своей работе.

Что касается целостного восприя-
тия самого фильма, что‑то понима-
ешь уже после увиденных эмоций 
зрителя и прочитанных отзывов, на-

чинаешь сам формировать какое‑то 
представление о том, что ты создал, 
и как это выглядит со стороны. Воз-
можно, тогда появляется чувство 
гордости, связанное с тем, что люди 
услышали и поняли тебя.
— Какие у вас планы на буду-
щее? Готовите ли другие твор-
ческие проекты?

— Задумки по съемкам историче-
ских картин у нас есть. Мы сделали 
довольно много в этом направлении. 
В своих программах мы стараемся не 
просто рассказать симферопольскую 
историю известного человека, а раз-
венчать какие‑то мифы, показать, 
как все было на самом деле. Сейчас 
мы заканчиваем работу над филь-
мом из цикла «На высоте», который 
расскажет о событиях 1905 года. Об 
этой истории немногое говорится. 
На входе в Екатерининский сад се-
годня есть табличка, повествующая 
о трагедии октября 1905 года, когда 
состоялась демонстрация револю-
ционно настроенных рабочих. Тог-
да погибло около 50 человек. Они 
просто были забиты дубинками. Это 
очень большая трагедия для нашего 
города, о которой сегодня практиче-
ски забыли…
— А когда планируется выход 
фильма?

— Думаю, что фильм будет до-
ступен к просмотру еще до Нового 
года. Это наша совместная работа 
с известным историком, автором 
многих книг Михаилом Кизиловым. 
Он занимался глубоким изучением 
национального Симферополя, а дан-
ная трагедия имеет и национальный 
характер.
— Где можно будет посмотреть 
кино?

— Увидеть картину можно будет 
на канале СИМФЕРОПОЛЬ 24 или 
на YouTube‑канале администрации 
города Симферополя.

Карина ТУЗ

3 ДЕКАБРЯ — ДЕНЬ ЮРИСТА
Ежегодно, 3 декабря свой професси-
ональный праздник отмечают все, 
кто посвятил свою жизнь отстаива-
нию верховенства права и справед-
ливости, укреплению российской 
государственности — прокуроры 
и адвокаты, судьи и нотариусы, 
судебные приставы и следователи, 
юрисконсульты, студенты и препода-
ватели юридических вузов.

Быть юристом — большая честь и огром-
ная ответственность. Эта деятельность на-
правлена на обеспечение справедливости 
и законности в обществе, создание стабиль-
ного механизма реализации правовых норм.

В наши дни неуклонно растет роль юри-
дического сопровождения в разработке 
необходимых нормативных актов, обеспе-
чении качественной правоприменительной 
практики, противодействии коррупции. 
Предстоит еще много потрудиться для того, 
чтобы укрепить и развить правовые инсти-
туты, обеспечить повсеместную доступ-
ность бесплатной юридической помощи 
жителям Симферополя. Ваша повседневная 
деятельность и активная гражданская по-
зиция служит надежным залогом верхо-
венства права.

Редколлегия «Южной столицы» поздрав-
ляет правовой департамент симферополь-
ской городской администрации и всех 
юристов праздником! Желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
целеустремленности, преданности делу и новых профессиональных успехов!

Фазиле
Рубрика «Писатели Крыма» 
сегодня знакомит читате-
лей с молодой поэтессой из 
Алушты Фазиле Межмиди-
новой. Она — одна из посто-
янных авторов поэтической 
рубрики альманаха «Таврида» 
(преемник Альманаха Таври-
ды «45 Меридиан»), активный 
участник многих литературных 
конкурсов и фестивалей, на-
граждена грамотами и благо-
дарностями за участие в них. 
В 2021 году вошла в состав 
жюри ежегодного конкурса 
«Экология‑мир», который про-
водился в рамках III литератур-
но‑музыкального фестиваля 
им. В. П. Терехова «Брега полу-
денной Тавриды».

Впервые с именем Фазиле Межми-
диновой читатели познакомились 
в двадцатом номере Альманаха 
Тавриды «45 Меридиан» (2019). Её 
необычное стихотворение «Роза 
Высоцкого», трогательное и нежное, 
было посвящено Владимиру Высоц-
кому — кумиру советской молодёжи 
поколений 60‑80‑х годов, поэту, ак-
тёру, исполнителю авторских песен. 
Многие, наверно, даже не предпо-
лагали тогда, что действительно 
существует такой цветок Venrosa, 
который называют «Роза Высоцкого» 
или «Памяти Высоцкого». 1980 год 
считается годом селекции этого аро-
матного малиново‑розового цветка 
чайно‑гибридной розы, который при-
шёл к нам из Польши.

В следующем номере альманаха 
(2020) её стихотворение «Горит Си-
бирь. Тайга горит!» стало призывом 
остановить беду, сберечь леса для 
будущих поколений. Потом были по-
священия А. С. Пушкину, родителям, 
крымской природе, поучительная 
басня. И в каждом из них Фазиле 
очень искренняя и открытая.

Окончив факультет иностранных 
языков Луганского национального 
университета им. Т. Шевченко, ста-
ла работать с детьми. А это, в свою 

очередь, вызвало желание писать 
сказки. Так появилась проза. С ней 
пока знакомы лишь близкие люди.

В имени молодой поэтессы скрыта 
разгадка её обаяния, ведь «Фазиле» 
в одном из вариантов означает «благо-
родная», то есть обладающая высоким 
достоинством, изяществом. Сегодня 
вниманию читателей предлагаем одно 
из стихотворений Фазиле Межмиди-
новой.

ПРОБУЖДЕНИЕ ВЕСНЫ
В саду птичье пение
Пробуждает цветы —
Весной вдохновение
Придаёт красоты.
И лишь на мгновение,
Вдохнув ароматы,
Даём предпочтение
Цветкам свежей мяты…
А позже, за чтением,
Уловим мы взгляды,
Придёт озарение —
Весне очень рады!

Вера ПОПОВА
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Керим Акуев: 
судебная власть 
идёт в ногу  
со временем
Ключевую роль в защите прав, свобод и законных интересов 
граждан и организаций играет судебная власть. На территории 
Республики Крым разрешение возникающих в обществе кон-
фликтов на основе права, подчинение закону всех субъектов об-
щественной жизни, обеспечивается Верховным, Арбитражным, 
семью городскими и четырнадцатью районными судами на ме-
стах, тремя районными в крымской столице, а также Крымским 
гарнизонным военным судом и ста мировыми судьями.
Только в 2020 году федеральными судьями городских и районных 
судов республики совместно с мировыми судьями рассмотрено 
практически 300 тысяч дел и материалов. В сравнении с предше-
ствующим годом нагрузка на судей в среднем выросла на 14,7%.
Рассказать об основных направлениях совершенствования 
судебной системы мы попросили человека, посвятившего делу 
обеспечения деятельности судов более 20 лет своей жизни, — 
начальника Управления Судебного департамента в Республике 
Крым Керима Акуева.

— Керим Гаджикурбанович, 
расскажите, насколько востре-
бована на практике электрон-
ная форма судебного докумен-
тооборота?

— Информационная система, 
предоставляющая свободную ин-
формацию о судебном делопроиз-
водстве в России — ГАС «Правосу-
дие» — успешно внедрена 15 лет 
назад, в Крыму она функционирует 
с 2014 года. Специальное программ-
ное обеспечение, используемое в го-
родских/районных судах, исчисляет-
ся двумя десятками. Направлять суду 
любые процессуальные документы 
в электронном виде граждане и ор-
ганизации вправе с 2017 года, и эта 
возможность активно применяется 
ими на практике. Электронная фор-
ма судебного документооборота де-
лает правосудие более доступным, 
позволяет повысить безопасность 
и предупредить от злоупотреблений 
и человеческого фактора, в том числе 
исключается возможность потери 
документов при пересылке, что осо-
бенно актуально для направления 
материалов по инстанциям.

На сайте каждого суда есть раздел 
«Подача процессуальных докумен-
тов в электронном виде»: в подраз-
деле «Обращения» можно подать 
обращение в судебный орган, а так-
же отслеживать движение поданных 
ранее обращений и получить резуль-
таты их рассмотрения; в подразделе 
«Дела» — можно получить доступ 
ко всей информации по судебным 
делам, участником которых чело-
век является. Если у пользователя 
возникают какие‑то вопросы или 
трудности при работе с системой — 
в помощь ему справочная инфор-
мация.

Рост нагрузки на судебную систе-
му, объем дел и материалов, рас-
смотренных судами, продолжают 
расти из года в год, как и востре-
бованность электронных ресурсов 
и количество обращений пользова-
телей к порталу ГАС «Правосудие». 
С учетом вызванных пандемией 
ограничений данная возможность 
стала еще более востребованной 
и актуальной. Только за период те-
кущего года в городские/районные 
суды и Крымский гарнизонный во-
енный суд подано порядка 50 тысяч 
документов в электронном виде, 
а также более 20 тысяч запросов.

— Сейчас много говорят о циф-
ровизации в различных сферах. 
Расскажите о цифровизации 
судопроизводства?

— Это одно из наиболее перспек-
тивных направлений совершенство-
вания судопроизводства. Его преи-
мущества: возможность направлять 
информацию без использования клас-
сической формы документа, упроще-
ние хранения, поиска и обработки 
информации. Развитие цифровиза-
ции требует широкого использования 
«облачных технологий» для хранения 
информации, а также принятие не-
обходимых мер и решений, связан-
ных с обеспечением безопасности 
информации, прозрачности судеб-
ной деятельности и недопущением 
препятствий в доступе к правосудию 
граждан и организаций.

Сейчас в стране идет третий этап 
цифровизации судопроизводства, 
в рамках которого запланировано 
расширение дистанционного взаи-
модействия граждан и организаций 
с судом на всех этапах судопроиз-
водства: внедрение технологий не 
только электронного, но и цифрового 
документооборота, электронного ис-
требования и представления доказа-
тельств, электронного ознакомления 
с материалами, внедрение техноло-
гий проведения онлайн‑заседаний, 
введение общеобязательного правила 
об электронном способе передачи 
судебных извещений и вызовов.

Пандемия, вызванная новой ко-
ронавирусной инфекцией, придала 
дополнительный импульс использо-
ванию и развитию новых технологий 
в судебной системе.

Возможности современных техно-
логий уже позволили значительно 
повысить уровень доступа населения 
к правосудию, улучшить его качество 
и снизить сроки рассмотрения дел 
в суде. Благодаря им стало возмож-
ным введение электронного доку-
ментооборота, внедрение вспомога-
тельных информационных ресурсов, 
онлайн‑сервисов, проведение судеб-
ных заседаний с использованием тех-
нологий веб‑конференций и многое 
другое. Дальнейшее развитие элек-
тронного правосудия является одной 
из приоритетных задач, стоящих пе-
ред судебной системой.

К слову, по актуальным данным 
Европейской Комиссии по эффек-
тивности правосудия Совета Европы 

российская судебная система призна-
на самой технологически развитой 
и наименее финансово затратной 
в сравнении с судами 47 западных 
государств. Главным преимуществом 
российских судей перед западными 
коллегами по результатам исследо-
вания Европейской Комиссии явля-
ется эффективная интеграция в их 
рабочий процесс широкого спектра 
IT‑нововведений. Общая оценка 
применения цифровых технологий 
в российских судах составляет 8,81 
балла. Для сравнения: в Германии 
этот показатель составляет 8,3 бал-
ла, в Италии — 6,42 балла, в Швейца-
рии — 5,55 балла, во Франции — 5,19 
баллов.

Оценки европейских экспертов 
подтвердили актуальность разрабо-
танных в России задолго до панде-
мии технологических и цифровых 
решений. Ставка на развитие элек-
тронного правосудия признана аб-
солютно верной, а опыт российской 
реформы теперь может быть взят на 
вооружение другими европейскими 
странами.
— В последние годы особое 
внимание уделяется вопросам 
повышения эффективности 
и доступности правосудия. Что 
можете отметить в данном на-
правлении?

— Новые возможности для до-
стижения этих целей появились 
благодаря развитию информацион-
но‑коммуникационных технологий 
и проводимой политике цифровиза-
ции экономики и других сфер жизни. 
Общедоступными стали площадки 
электронного правосудия, в разра-
ботке находится суперсервис «Пра-
восудие онлайн», который позволит 
расширить возможности дистанцион-
ного взаимодействия граждан и орга-
низаций с судами. Мы считаем, что 
судебная власть должна идти в ногу 
со временем и использовать потен-
циал новейших технологий для по-
вышения качества судопроизводства.

При этом насущной остается задача 
по снижению нагрузки на судебную 
систему и судей. Широкий доступ 
к правосудию, достигнутый в том чис-
ле благодаря проводимой судебной 
реформе, привел к постепенному, но 
значительному возрастанию нагруз-
ки на все звенья судебной системы.

Для снижения судебной нагруз-
ки представляется возможным ис-
пользовать потенциал досудебного 
урегулирования споров и примири-
тельных процедур. Российский опыт 
и глобальная мировая тенденция под-
тверждает целесообразность разви-

тия институтов содействия сторонам 
в урегулировании спора, наделения 
суда большими полномочиями по со-
действию в данном урегулировании 
и в целом развития примирительных 
процедур до и после обращения сто-
рон в судебную инстанцию.
— Расскажите о новом сервисе 
«Правосудие онлайн» на порта-
ле госуслуг?

— Электронные системы помощи 
в доступе граждан к правосудию 
планируется объединить в единый 
суперсервис под названием «Право-
судие онлайн».

Суть его заключается в предостав-
лении возможности гражданину че-
рез личный кабинет дистанционно 
подавать в суд в электронном виде 
исковые заявления или жалобы, по-
лучать информацию о назначении 
судебного заседания, участвовать 
в заседании с использованием техно-
логии веб‑конференции из офисных 
или жилых помещений, а также по-
лучать электронные копии судебных 
документов, подписанные электрон-
ной подписью суда.

Возможность участия в заседа-
нии с использованием технологии 
веб‑конференции из офисных или 
жилых помещений будет обеспечена 
внедрением в судебную деятельность 
технологии биометрической аутенти-
фикации участника судебного про-
цесса по лицу и голосу.

При этом гражданам не придется 
покупать дорогостоящее оборудова-
ние или программное обеспечение, 
поскольку сервисом можно будет 
воспользоваться через смартфон, 
а искусственный интеллект позволит 
определять личность обратившегося 
человека.

В сервисе предусмотрено автомати-
ческое заполнение данных физическо-
го лица — истца, третьего лица, заявля-
ющего самостоятельные требования, 
и иного участника судебного процесса 
из профиля портала госуслуг (Ф.И.О. 
и адрес постоянной регистрации, иден-
тификаторы, подтвержденные пер-
сональные данные: телефон, данные 
паспорта, e‑mail и пр.) при формирова-
нии обращения владельцем личного 
кабинета с дальнейшей проверкой 
заявителем собственных предзапол-
ненных данных, их актуализацией 
(при необходимости). Автоматически 
будет осуществляется и проверка пра-
воспособности заявителя.

Планируется, что сервис также по-
может определить подсудность дела, 
рассчитать и оплатить в электрон-
ном формате госпошлину, проверит 
полноту введенных данных при по-



7ЮЖНАЯ СТОЛИЦА  
Крым

№ 47 (1519)  
3 декабря 2021 г. ИНТЕРВЬЮ

даче заявления, с использованием 
технологий анализа распознавания 
свободного текста проверит тексты 
приложенных документов, а также 
даст «интерактивного помощника» 
для помощи пользователям.

Ожидается, что платформа объе-
динит функционал по обмену доку-
ментами между судами, хранению 
данных, использованию облачных 
технологий, а также предоставит 
возможность формирования «элек-
тронных дел», в том числе для дис-
танционного ознакомления сторон 
с материалами.

Срок завершения федерального 
проекта — декабрь 2024 года.
— Существенный шаг по раз-
витию доступности правосудия 
связан с применением систем 
видео‑конференц‑связи, позво-
ляющих дистанционно участво-
вать в судебном процессе. Как 
обстоят дела с этим вопросом 
в крымских судах?

— Такая возможность появилась 
благодаря законодательной иници-
ативе Верховного Суда России. В на-
стоящее время все федеральные суды 
оборудованы системами видеосвязи, 
которые активно используются в су-
дебных процессах. И Крым не стал 
исключением, только за период этого 
года наши суды применяли систему 
видео‑конференц‑связи в двух с поло-
виной тысячах судебных заседаний.
— Важным шагом стала и ау-
дио– и видеофиксация судебно-
го процесса. Такая возможность 
есть во всех судах?

— И здесь не обошлось без современ-
ных цифровых технологий, благодаря 
которым созданы системы техниче-
ской фиксации судебных процессов «IS 
Mechanics SRS Femida», производящие 
аудио– или аудио–видеозапись судеб-
ного заседания, формирующие прото-
кол судебного заседания как основной 
процессуальный документ и записы-
вающие все данные на физический 
носитель с защитой зафиксированной 
информации от внесения изменений 
и фальсификации как в режиме записи, 
так и в режиме хранения.

Это важный элемент повышения от-
крытости деятельности судов, а также 
реализации принципа независимости 
и объективности при вынесении су-
дебных решений.

Поправки в процессуальные кодек-
сы, касающиеся обязательного ауди-
опротоколирования судебных заседа-
ний, автоматического распределения 
дел и обязанностей помощников су-
дей, вступили в действие с 1 сентября 
2019 года. Установка систем в суды 
значительно упростила фиксацию 
хода судебного разбирательства.

Сейчас «IS Mechanics SRS Femida» — 
это полностью интегрированная с де-
лопроизводством организационная 
программно‑аппаратная технология 
с массой возможностей, которой осна-
щены все федеральные суды общей 
юрисдикции.
— Вы ранее упомянули об 
институте примирительных 
процедур. Расскажете немного 
подробнее?

— В настоящее время, несмотря на 
привлекательность примирительных 
процедур, количество споров, в ко-
торых стороны примиряются после 
обращения в суд, остается крайне 
низким.

Данный институт регламентирует-
ся в процессуальном законодатель-
стве впервые: закреплены их виды 
(переговоры, медиация, судебное при-
мирение и другие), общие принци-
пы использования (добровольность, 

сотрудничество, равноправие, кон-
фиденциальность), порядок и срок, 
в течение которого они могут приме-
няться. Благодаря изменениям, акти-
визировалась роль суда в содействии 
примирению сторон, расширился ин-
струментарий и горизонты для такого 
содействия, сторонам предоставлены 
новые возможности и стимулы для 
примирения.

Появилась и абсолютно новая для 
нашей правовой системы прими-
рительная процедура — судебное 
примирение. Это перспективный 
институт: в качестве судебного при-
мирителя выступают судьи в отстав-
ке, опыт и высокая квалификация 
которых поможет сторонам разре-
шить спор быстро и продуктивно. 
Пока граждане не активно прибега-
ют к использованию возможностей 
данной примирительной процедуры 
и поэтому пока потенциал этого ин-
ститута в судопроизводстве до конца 
не раскрыт, а задача судопроизвод-
ства, заключающаяся в содействии 
мирному урегулированию споров, 
реализуется не в полной мере.

Поэтому нужно способствовать 
популяризации примирительных 
процедур и содействовать сторонам 
в завершении спора миром, ведь это 
позволяет людям сэкономить время, 
расходы, сохранить их отношения, 
добровольно исполнить достигнутые 
договоренности, а значит, максималь-
но эффективно защитить и восстано-
вить нарушенные права.
— Как сегодня обстоят дела 
с обеспечением безопасности 
в судах?

— Суд — это не просто орган вла-
сти, осуществляющий правосудие, 
это ещё и место большого скопления 
людей. И не обычное место, а место, 
где рассматриваются уголовные дела 
и решаются различного рода споры. 
А в жизни как: где спорят, там часто 
конфликтуют, и далеко не все кон-
фликты завершаются миром. Данные 
обстоятельства повышают вероят-
ность совершения насильственных 
действий, вплоть до совершения те-
рактов (с целью устранения свидете-
лей, оказания давления на судейский 
состав и других граждан, из чувства 
мести и др.).

Обеспечение установленного по-
рядка деятельности судов осущест-
вляется силами 126‑ти судебных 
приставов УФССП России по Респу-
блике Крым, от профессиональных 
действий которых зачастую зависит 
жизнь и здоровье многих граждан. 
Они отвечают за пропускной режим 
в здания судов, следят, чтобы не были 
пронесены взрывчатые вещества, 
оружие и запрещенные предметы, 
а также обеспечивают в судах безо-
пасность судей, присяжных заседате-
лей, участников судебного процесса 
и свидетелей.

Благодаря их профессиональной ра-
боте, только в 2020‑2021 годах предот-
вращено около 6 тысяч случаев про-
носа в крымские суды запрещенных 
предметов, включая 332 единицы ог-
нестрельного оружия, 5129 единиц 
боеприпасов, 138 единиц электрошо-
ковых устройств, 315 случаев проноса 
газового и травматического оружия, 
а также почти 10 тысяч иных пред-
метов, представляющих угрозу для 
безопасности окружающих.

Также ими исполнено около 14 ты-
сяч распоряжений председателей су-
дов, судей, председательствующих 
в судебном заседании, связанных 
с обеспечением порядка во время 
судебного заседания и в помещении 
суда, а также доставлено в суд более 

5 тысяч лиц на основании поста-
новлений (определений) суда о приво-
де и выявлено около полутора тысяч 
административных правонарушений.

Мы тесно взаимодействуем с УФС-
СП России по Республике Крым в ча-
сти проведения комплекса мероприя‑
тий по обеспечению безопасности 
судов Республики Крым в различных 
ситуациях.
— Каковы достижения в работе 
по созданию надлежащих усло-
вий для размещения судов?

— Здания судов имеют ряд особенно-
стей, которые отличают их от других ад-
министративных зданий. В них должны 
быть учтены потребности посетителей 
судов и права лиц, содержащихся под 
стражей. Вместе с тем судьи и работни-
ки аппаратов судов должны иметь над-
лежащие условия труда: достаточное 
количество залов судебных заседаний 
и удобные кабинеты.

Основные сложности в начале моей 
работы в Крыму были связаны с тем, 
что суды расположены в зданиях, 
изначально не предназначенных 
для нужд органов судебной власти. 
Как следствие — не отвечают всем 
установленным требованиям. Вы-
полнение этой задачи легло на пле-
чи Управления: за период работы 
капитальным и текущим ремонтом, 
работами по установке и ремонту 
оборудования системы пожароту-
шения, тревожной сигнализации, 
видеонаблюдения, а также ремонту 
электропроводки, кровли и другими 
работами, охвачены помещения 20 су-
дов. На данном этапе ещё в трех судах 
ведутся работы, которые планируем 
завершить до конца года.

В ходе ремонта зданий и сооруже-
ний также проводятся работы, на-
правленные на обеспечение доступ-
ности зданий судов для инвалидов 
и маломобильных групп населения.
— Это ремонт, но слышала, что 
у Вас есть отдельный предмет 
для гордости: планируется 
строительство новых зданий 
для размещения пяти судов ре-
спублики. Расскажите об этом?

— Да, действительно, в перечень 
строек и объектов для федеральных 
государственных нужд, финансиру-
емых в 2013‑2024 годах за счет госу-
дарственных капитальных вложений, 
предусмотренных на реализацию фе-
деральной целевой программы «Раз-
витие судебной системы России на 
2013‑2024 годы» по Судебному депар-
таменту при Верховном Суде Россий-
ской Федерации в декабре прошлого 
года включено строительство нового 
здания для размещения Верховного 
Суда Республики Крым. Правитель-
ство страны определило 2024 год го-
дом сдачи объекта общей площадью 
порядка 20 тысяч кв.м. в эксплуата-
цию. На данном этапе проводятся 
проектные и изыскательские работы.

Кроме того, готовится документа-
ция для проведения конкурсных про-
цедур, предметом которых является 
проектирование зданий Армянского 
городского суда, а также Советского, 
Нижнегорского и Красногвардейского 
районных судов. Проектные и изы-
скательские работы будем проводить 
в 2022 году, а срок сдачи в эксплуата-
цию — 2024 год. Так что объем работы 
нам предстоит колоссальный.
— Как работают органы судей-
ского сообщества в республике, 
деятельность которых орга-
низационно обеспечивается 
Управлением?

— Органы судейского сообщества 
также проделали огромную работу по 
приему квалификационного экзаме-

на на должность судьи у кандидатов; 
даче заключения о рекомендации 
претендентов на соответствующую 
должность судьи либо отказу в такой 
рекомендации; материально‑техни-
ческому обеспечению федеральных 
судов и участков мировых судей, реа-
лизации социальных прав и гарантий 
действующих судей и судей в отстав-
ке, а также иным вопросам, возника-
ющим в процессе работы судов.

Немного статистики их ответствен-
ной и кропотливой работы: из 614 
рассмотренных заявлений и доку-
ментов для сдачи квалификацион-
ного экзамена на должность судьи 
324 россиянина успешно прошли это 
испытание, получив удостоверение; 
из 647 принятых заявлений претен-
дентов на должности федеральных 
судей и 453 заявлений кандидатов, 
изъявляющих желание стать миро-
вым судьей в Крыму, 256 россиян 
получили рекомендацию на долж-
ность федерального судьи и 177 — на 
должность мирового судьи. Конкурс 
составил около трех претендентов на 
одно место.

Управление, в свою очередь, решает 
вопросы материально‑технического, 
кадрового и финансового обеспечения 
органов судейского сообщества, что 
способствует их эффективной работе.
— Судьи, отправляющие право-
судие в республике, кто они?

— Это, прежде всего, люди. Абсо-
лютно разные по характеру, темпе-
раменту, возрасту, мировоззрению, 
опыту и другим характеристикам. 
Но объединяет их одно: каждый из 
них в своё время выбрал для изуче-
ния систему знаний о государстве, 
управлении, праве, а также различ-
ные аспекты правоприменитель-
ной деятельности, и, получив юри-
дическое образование и приобретя 
опыт, сделал шаг в нелегкую и очень 
ответственную профессию. И даже 
достигнув вершины юридической 
карьеры, коей считается должность 
судьи, каждый из них постоянно раз-
вивается в профессиональном пла-
не, выдерживает высокую судебную 
и психоэмоциональную нагрузку, 
соблюдает правила поведения при 
осуществлении профессиональной 
деятельности по отправлению право-
судия и во внесудебной деятельности; 
жертвует личным временем во благо 
служения обществу.

Требования к судьям повышенные, 
они должны быть образцом непод-
купности.

А если говорить языком цифр, то на 
текущий момент 186 федеральных 
судей отправляют правосудие в 24 
городских/районных судах и Крым-
ском гарнизонном военном суде, а 97 
мировых судей — на судебных участ-
ках. В подавляющем большинстве 
(около 65%) — это представительницы 
прекрасного пола.
— Что Вы пожелаете людям, 
которые в силу жизненных 
обстоятельств обращаются за 
защитой своих прав и интере-
сов в суд?

— Всегда следует осознавать, что 
суд рассматривает спор, где каждая 
из сторон считает правой именно 
себя. Поэтому нужно, запасаясь тер-
пением и выдержкой, уделить особое 
внимание доказательствам своей 
позиции, грамотно и по сути изла-
гать свои доводы, без эмоций. Желаю 
нашим гражданам разрешать свои 
споры, не доводя до суда, ну а если 
уж так сложится — благоприятного 
разрешения дела в суде.

Беседовала  
Людмила СУЗДАЛЕВА
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Сменилось много лет и зим, 
и весен. Ушли года стремитель-
ным потоком, пытаясь унести 
в своем течении былые подви-
ги Великой той войны. Но есть 
другая память — память сердца. 
Она в тебе, не знающем войны. 
Она в тебе — потомке ветерана. 
Она — в дорогах, заново мощен-
ных, она — в домах, отстроенных 
на месте, где были разрушения 
войны. Она — в самих героях, 
прежде юных, все испытавших 
в дни великих битв и ставших 
в наши дни живой легендой. Увы! 
Все меньше их. Заметно меньше. 
А многие остались молодыми, 
ушедшими на линию огня.

От имени павших на полях сраже-
ний, от имени всех фронтовиков, вер-
нувшихся в родной дом, поэт Алек-
сандр Лесин написал стихотворение 
«Юность моя…»:

Юность моя, ты вот как
Выглядишь со стороны:
В тяжелых ботинках,
В обмотках
невероятной длины,
В шинелишке серого сорта
(Попробуй блеснуть красотой!)
В пилотке белесой, потертой,
Зато — со звездой!
Памятным днем июня
В ближайший военкомат
Пришла добровольцем юность —
Родины верный солдат.

Он родился в 1921 году в поволж-
ском селе, а прошагал огневыми 
дорогами от Подмосковья до само-
го Берлина. Александр Андреевич 
Лесин участвовал в боях на Запад-
ном, Калининском, двух Прибал-
тийских и 1‑м Белорусском фронтах 
сначала как рядовой 146‑й стрелко-
вой дивизии, затем как литсотруд-
ник газеты «За Победу» этой же 
дивизии. Вместе с ней прошел весь 

боевой путь. Награжден орденом 
Красной Звезды, двумя орденами 
Отечественной войны I и II степени 
и боевыми медалями. Автор бо-
лее десяти поэтических сборников 
«В строю», «Юность моя», «Беспо-
койство», «С открытым сердцем», 
«Полуостров», «Братское поле» 
и другие. И книги‑дневника «Была 
война», первая страница которой 
открывается строчкой, написан-
ной автором в дневнике 22 июня 
1941 года.

«Война началась для меня так: 
ночь накануне я был с Шурой. Мы 
бродили по заречным лугам. Потом 
сидели на травянистом берегу, смо-
трели в тихую прозрачность воды… 
Потом ворвалась война».

И вот ночь перед первым боем. 
Разве кто‑нибудь из фронтови-
ков в силах ее забыть! «Встрево-
женность не унималась. — пишет 
Александр Андреевич в книге 
«Братское поле». — Сердце, будь 
же камня тверже. Я не сразу понял, 
что слова эти вырвались из меня 
в определенном ритме. Сначала 
как упрек. А потом зазвучали как 
заклинания».

Так родились «Стихи, написанные 
перед первым боем»:

Сердце, будь же камня тверже,
Перед бурей не дрожи.
Не тобою ли затвержен
Лозунг смелых: жить и жить!

Жить и жить, на всё готовым:
Встать под пули в полный рост,
Пронести живое слово
Чрез сто смертей и гроз…
После войны Александр Лесин учился 

в литературном институте им. М. Горь-
кого в Москве. С 1947 года стал крымча-
нином. Работал лектором лекционного 
бюро, ответственным секретарем, потом 
редактором альманаха «Крым», печа-
тался во многих газетах, в известных 
художественных журналах, занимался 
военно‑патриотическим воспитанием 
молодежи. Он жил в Симферополе, на 
улице Киевской, писал стихи.

Пусть сменились
тишиной года,
Но война жила в нас
И живет:
Тот, кто воевал,
Тот никогда
От нее уже не отойдет.
Не кончается она для нас
Ни на час
И даже ни на миг.
Взрывами встает у
самых глаз
И ложится на страницы книг.
Его ратное поле дало жизнь поэ-

тическим росткам. И потянулись 
к свету стихи, наполненные душев-
ным теплом, и крепкие корни памяти 
о павших героях проросли строчками, 
пронизанными болью, но и надеждой, 
что никогда не будут забыты их име-
на. А слова, обращенные к ветеранам 
Великой Отечественной войны «Не 
говори, я выполнил свой долг. Свой 
долг выполнили мы!» теперь звучат, 
как завет новым поколениям защит-
ников Отечества.

Светлана РЫЖКОВА

Столетие поэта-фронтовика 
Александра Лесина

В последнюю субботу 
ноября состоялась оче-
редная Литературная 
прогулка по улицам 
Симферополя вме-
сте с её ведущими — 
главным редактором 
альманаха «Таврида» 
Натальей Гук и журна-
листом, публицистом 
Элиной Рудой. В этот 
раз встреча получи-
лась разноплановой.

Маршрут участников 
Литпрогулки начался от 
сквера Республики, возле 
здания Госсовета РК. Место, 
само по себе, расположило 
к разговору о результатах 
деятельности Крымского 
союза журналистов этни-
ческих СМИ (КСЖЭСМИ). 
Наталья Гук сообщила о за-
седании Общественной па-
латы Крыма, на котором 
она присутствовала, и где 
была поддержана инициа-
тива КСЖЭСМИ по увекове-
чиванию памяти пребыва-
ния Чехова в Симферополе. 
Была выражена огромная 
надежда, что в следующем 
году появится мемориаль-
ная доска и бюст писателя 
на улице, названной в его 
честь.

Друзья газеты «Южная 
столица. Крым» (а к ним от-
носятся все члены Союза) 
вновь с большим внимани-
ем отнеслись ко всем мате-
риалам, опубликованным 
в предыдущих выпусках 
газеты, обсудили и подели-

лись своими впечатления-
ми от прочитанного.

«Гвоздём» литературного 
путешествия по городу ста-
ла улица Жуковского. Эли-
на Рудая рассказала о стра-
ницах прошлого этих мест, 
истории переименования 
улицы и факты биографии 
известного русского поэта.

Василий Андреевич Жу-
ковский посещал Крым 
дважды — в 1832 и в 1837 го-
дах. Второй его приезд на 
наш полуостров оказался 
более длительным, что 
дало ему возможность 
более полно оценить кра-
соты Тавриды. Несмотря 
на литературный талант, 
Жуковский почти ничего 
не написал на эту тему, 
лишь однажды, спустя 
год, в «Очерках Швеции» 
упомянул Крым, а именно, 
каменный хаос Алупкин-

ского парка. Но поэт ещё 
имел и хорошие художе-
ственные способности — из 
путешествия по нашему по-
луострову он привёз альбом 
замечательных собствен-
ных акварелей и рисунков!

В Симферополе Жуков-
ский останавливался в доме 
члена городской управы 
Петрова — это дом № 13 по 
улице, названной в честь 
поэта в 1904 году (прежнее 
название улицы — Садовая). 
На фасаде дома до сих пор 
висит мемориальная доска, 
рассказывающая об этом со-
бытии.

Участники Литпрогулки, 
пройдя по улице Жуковско-
го, убедились в сохранении 
памяти не только о поэте, 
но и других заслуженных 
людях и событиях истории 
нашего города.

Элина РУДАЯ

1 декабря 2021 года крымская природа порадовала — 
зима пришла по расписанию. В Симферополе выпал 
первый снег. В течении всего дня шёл дождь. А снег 
продолжал укрывать собой деревья, дорожки и даже 
лавочки. Как будто осень и зима разговаривали, игра-
ли и шутили с нами — обычными людьми. Такими, как 
например, был писатель Константин Тренёв. Сидит он 
сейчас в парке и смотрит на всех умным и задумчивым 
взглядом.

А вот я уже у Толстовой Любовь Ивановны в Симферопольской 
общественной организации инвалидов и мне торжественно 
вручают удостоверение. Работа здесь идёт, можно сказать — ко-
ромыслом. С большим удовольствием тут же читаем городскую 
газету.

Заместитель председателя Союза пенсионеров Республики 
Крым Акопова Наталья Игоревна любезно знакомит меня с твор-
ческими людьми и рабочим матерьялом для написания новой 
статьи о крымчанах.

В библиотеку имени Николая Островского при Клубе «Опти-
мист» приняты свежие номера симферопольской газеты.

Здесь же утвердили План работы Клуба читателей газеты 
«Южная столица» на 2022 год. В работу входит еженедельный 
обзор любимого подписчиками издания.

Уважаемые читатели, скоро наступит новый год — год тигра. 
А вы подписались на «Южную столицу»? Давайте все вместе 
будем в самом развитии событий, работы и достижений нашего 
города!

Наталья ГУК
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Общественный совет заслушал доклад 
о профилактике и борьбе с преступностью

Презентация книги 
«Табачный дом»

65 ЛЕТ БИБЛИОТЕЧНЫЙ 
ЛЬЁТСЯ СВЕТ
В библиотеке‑фи-
лиале № 8 им. 
Леси Украинки 
прошёл юбилей-
ный вечер «65 лет 
библиотечный 
льётся свет».

Юбилей стал заме-
чательным поводом 
вспомнить историю 
библиотеки, ведь за 
65 лет там измени-
лось многое. У ка-
ждой библиотеки, 
как и у человека, есть 
своя биография, своя 
история, свое предна-
значение.

Библиотека была основана в 1956 году, и сегодня она — инфор-
мационный и культурный центр, успешно реализующий свои 
творческие планы и проекты. Юбилей библиотеки — прекрасный 
повод задуматься о том, что изменилось за эти годы, и в каком 
направлении библиотеке двигаться дальше.

Библиотекарь Брагинец Татьяна Анатольевна познакомила 
гостей с историей возникновения библиотеки, рассказала о том, 
как она была с любовью и по крупицам собрана Савкиной Ж. Н.

Поздравить библиотеку с 65‑летием пришла крымская пи-
сательница Тамара Петровна Обринская, которая спела песню 
«Библиотекарям посвящается» на стихи Л. Ошанина. Много 
теплых слов прозвучало от бывших сотрудниц библиотеки 
Невожай Л. П. и Третьяковой А. И.

Театральными номерами мероприятие украсили ученики 
Школы Актерского Искусства при театре «Глобус», под руко-
водством Мосиенко С. С.

В ходе мероприятия ведущий библиотекарь Гажева Татьяна 
Николаевна рассказала о деятельности библиотеки в настоя-
щее время, поблагодарила активных читателей и волонтеров 
библиотеки.

Юбилей в кругу друзей удался на славу! Много душевных 
и теплых слов было сказано о библиотеке и ее роли в нашей 
жизни, ведь в ее истории немало замечательных страниц. Пусть 
их будет еще больше! А сама библиотека пусть процветает и ра-
дует своих читателей!

Гажева Т. Н.

В ходе заседания Обществен-
ного совета Симферополя была 
заслушана информация о ходе 
выполнения комплексной 
программы по профилакти-
ке и борьбе с преступностью. 
С соответствующим докладом 
выступил майор полиции, 
заместитель начальника поли-
ции Отдела охраны обществен-
ного порядка УМВД России 
по г. Симферополю Алексей 
Стеценко.

По его словам, с начала года в Сим-
ферополе зарегистрировано 3721 
преступление, из них 1086 престу-
плений — в общественных местах.

«В 2021 году в рамках профилак-
тики правонарушений на террито-
рии муниципального образования 
приняты дополнительные меры по 
обеспечению охраны общественного 
порядка в местах массового пребыва-
ния граждан: в рамках благоустрой-
ства общественных территорий уста-
новлены камеры видеонаблюдения 
в общественных местах (к ДКП по 
адресу: г. Симферополь. Ул. Киев-
ская, 115; аллея космонавтов; в рай-
оне памятника Амет‑Хану Султану; 
площадь Московская в сквере возле 
дома 137 на ул. Киевская; аллея на ул. 
Севастопольской от ул. Козлова до 
ТЦ «Лоцман»; набережная 60‑летия 
СССР возле музыкального училища 

им. Чайковского), а также запланиро-
вана их установка на площади имени 
Ленина, иных общественных местах. 
В настоящее время администрацией 
г. Симферополя решается вопрос об 
их выведении в ЕДДС. В ноябре те-
кущего года запланировано проведе-
ние закупок носимых видеорегистра-
торов и арочных металлодетекторов 
для нужд органов внутренних дел. 
Всего в Симферополе установлено 
9011 видеокамер», — проинформи-
ровал Алексей Стеценко.

Он также добавил, что ведется 
активная работа по согласованию 
мест установки систем интеллекту-
ального видеонаблюдения и кнопок 
экстренной связи «Гражданин‑поли-
ция», предоставляются обоснован-
ные предложения для включения 

в проект АПК «Безопасный город» 
мест их расположения.

Сотрудниками ОООП УМВД Рос-
сии по г. Симферополю в 2021 году 
направлены запросы в адрес админи-
страции г. Симферополя с просьбой 
рассмотреть вопрос закупки носимых 
видеорегистраторов. Запланировано 
их приобретение в текущем году.

Помимо этого, на территории об-
служивания УМВД России по г. Сим-
ферополю проведено 13 комплексных 
оперативно‑профилактических от-
работок. Проведенные мероприятия 
повлияли на снижение уровня пре-
ступности в общественных местах, 
в том числе в условиях улицы.

«Сотрудниками ОООП УМВД Рос-
сии по г. Симферополю разработано 
девять новых маршрутов для патру-

лей на автомобиле», — заключил за-
меститель начальника полиции От-
дела охраны общественного порядка 
УМВД России по г. Симферополю.

В завершение доклада председа-
тель Общественного совета Симфе-
рополя Олег Щербаков предложил 
членам коллегиального органа при-
нять информацию к сведению и реко-
мендовать усилить патрулирование 
центральных улиц, особенно улицу 
Пушкина.

«Предлагаю провести опрос сре-
ди жителей города о том, где, по их 
мнению, необходимо уделить больше 
внимания профилактике и борьбе 
с преступностью, а также установить 
дополнительные камеры видеона-
блюдения», — заключил он.

Виктория КРАВЧЕНКО

25 ноября в читаль-
ном зале ЦГБ им. 
А. С. Пушкина состо-
ялась презентация 
книги «Табачный дом» 
кинодраматурга и пи-
сателя Дмитрия Воло-
китина.

Ведущая встречи расска-
зала об истории написания 
киноромана «Табачный 
дом». Основные события 
в киноромане разворачи-
ваются в период оккупа-
ции‑депортации 1941‑1944‑
го гг. История охватывает 
почти полвека — с 1940‑го 
по конец 80‑х гг., когда на-
чалось массовое возвра-
щение крымских татар на 
свою историческую родину. 
События происходят в та-
тарской деревне, где из-
давна выращивали табак. 
Здесь находится усадьба 
Алиевых. Алиевы — потом-
ственные крымские табако-
воды. Младший сын, Али 
Алиев, — один из главных 
персонажей киноромана. 
Поэтому усадьба Алиевых 
также имеет устойчивые 
ассоциации с Табачным 
домом.

Гостям был представлен 
видеосюжет с участием за-
служенного журналиста Ре-
спублики Крым и редактора 
книги Алексея Васильева. 
Прозвучали музыкальные 
номера МБУДО «Симферо-
польской детской школы 

искусств» в исполнении уча-
щихся Маргариты Зайцевой, 
Леонида Ватолина, Никиты 
Ермакова, Юлии Калининой 
и преподавателей Сервера 
Якубова, Яны Ковалевской, 
Нины Мельниченко, Ольги 
Мининой‑Бриллер, Татьяны 
Новиковой.

Для гостей были прочита-
ны отрывки из книги в ис-
полнении преподавателя 
театральных дисциплин 
Симферопольской детской 
школы искусств Игоря Ха-
лаимова. Хотя эта история 
про мальчика и собаку пол-
на трагизма, ее смысл — 
в том, что, пройдя через ад, 
Али не ожесточился на мир. 
Он смог понять, где закан-
чивается зло и начинается 
добро. Ведь как одно, так 
и другое порождают сами 
люди. И дело не в том, что 

они принадлежат к разным 
культурам и национально-
стям, а в том, что делятся 
на добрых и злых, умных 
и глупых, справедливых 
и нет. Но если бы в борьбе со 
злом мы не увидели торже-
ства мудрости, сострадания, 
любви и добра, эта история 
никогда бы не была напи-
сана.

Сотрудники библиотеки 
выражают огромную благо-
дарность автору Дмитрию 
Волокитину, редактору 
Алексею Васильеву, ди-
ректору Симферопольской 
детской школы искусств 
Марии Тереховой и заме-
стителю директора по учеб-
ной работе Ольге Поповой 
за помощь и активное уча-
стие в организации меро-
приятия.

Елена ПЛАХОЦКАЯ
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Старинные здания 
Симферополя

По имеющимся документам архивного фон-
да установлено, что динамичное промыш-
ленное развитие Симферополя происходи-
ло в период с 1950 по 1980 годы.

В соответствии с решением Черноморского 
Совнархоза № 131‑Р от 31 января 1964 года и на 
основании приказа Управления легкой промыш-
ленности Черноморского совнархоза № 16 от 
8 февраля 1964 года Симферопольская галанте-
рейная фабрика была объединена с Симферо-
польской обувной фабрикой им. Ильича.

Фабрики объединены по состоянию на 
01.01.1964 года, после чего работа предприятия 
была направлена на улучшение и расширение ас-
сортимента выпускаемой продукции по — обуви, 
чемоданам, сумкам, балетным коробкам, мебель-
ным зеркалам. Фабрика имела 6 участков, распо-
ложенных в разных частях города.

Положение с качеством галантерейно‑зеркаль-
ных изделий в 1964 году обстояло не благополучно, 
происходила массовая разбраковка отгруженных 
изделий, так например:

в январе и феврале месяце этого года были забра-
кованы сумки — Луганской галантерейной базой 
в количестве 2600 и Николаевской базой 1000 шт.;

в марте месяце этого года забраковали сумки 
в Бендерах и зеркальные изделия в Красноярске;

Лимит сортности не выполнялся.
По обувному производству имелись сверхнор-

мативные запасы против установленного лимита 
незавершенного производства в сумме 16,0 т. р. — 
норматив 45,0 — фактически 61,0 т. р..

Такое положение создалось в результате низкой 
требовательности‑бесконтрольности со стороны 
начальников цехов и сменных мастеров в вопросах 
соблюдения технологических требований по изго-
товлению галантерейных изделий, попустительства 
бракоделам, отсутствием должной борьбы за высо-
кое качество изделий. Контролеры ОТК смирились 
с низким качеством, допускали случаи приемки 
готовой продукции с наличием дефектов.

Для устранения данной проблемы был усилен 
пооперационный контроль, имеется ввиду стро-
гое соблюдение технологических требований по 
изготовлению галантерейных изделий, показа как 
нужно выполнять ту, или иную операцию, не допу-
скать на приемку контролерами продукции с яв-
ными дефектами. Принимались готовые изделия, 
только в соответствии с требованиями технических 
условий и ГОСТов. Продукция с исправимыми 
дефектами возвращалась на исправление. Пони-
жение в сортности по вине исполнителей, во всех 
случаях, относилось только за счет виновных, по 
ведомостям на удержание. Шире пропагандиро-

вались передовики производства и наказывались 
нерадивые и бракоделы.

28 апреля 1964 года произошло стихийное бед-
ствие, сильный ураганный ветер замкнул элек-
трические провода, в ходе чего произошел пожар 
в Зеркальном цехе, который принес убытки.

25 июня 1964 года Пеймером И. Г. и Долгополовым 
В. А. была предложена, разработана и при непосред-
ственном активном участии изготовлена роликовая 
картонно‑резальная машина, которая была уста-
новлена в закройном участке для механического 
раскроя картона. Данная разработка в значительной 
степени заменила ручной труд. Позже была разра-
ботана и изготовлена картонно‑резальная машина 
по наибольшим размерам стандартного листа.

Шорски Н. А, муниципальный архив

С целью сохранения истории, 
популяризации краеведения 
и развития городского туризма, 
редакция симферопольской 
общественно‑политической 
газеты «Южная столица Крым» 
продолжает проект «Старин-
ные здания Симферополя», 
в рамках которого мы рассказы-
ваем о сохранившихся и утра-
ченных объектах исторической 
застройки крымской столицы.

Конюшни 
государственного 
конного завода

15 октября 1882 года на ипподроме 
в Симферополе, располагавшемся 
возле бывшей заставы, состоялись 
первые официальные скачки. В них 
приняли участие девять владель-
цев скаковых коней. Призовой фонд 
был установлен в размере 497 рублей 
и распределился следующим образом: 
Сатанаил — 222, Цаца — 150, Поляк — 
75 и конь без имени — 50 рублей.

Вместе с этим было создано Таври-
ческое скаковое общество. Его чле-
нами стали в том числе и почтенные 
граждане Симферополя: Фридрих 
Эдуардович Фальц‑Фейн, Александр 
Христианович Стевен. Своих лоша-
дей на скачках постоянно выставлял 
сын Фёдора Михайловича Достоев-
ского — Фёдор Фёдорович Досто-
евский. Он, кстати, был страстным 
любителем скачек, казначеем Импе-
раторского Московского скакового 
общества, крупнейшим специали-
стом в России по коневодству.

Комплекс образцовых по тем време-
нам зданий главной конюшни госу-
дарственного конного завода находил-
ся по адресу Севастопольское шоссе, 
9, затем, по мере застройки Симферо-
поля — ул. Севастопольская, 37.

Конюшня распахнула свои двери 
в марте 1896 года и с небольшими 
перерывами в работе действовала 
до второй половины 1950‑х годов.

На территории были возведены 
следующие строения: помещения 
для жеребцов‑производителей, кры-

тый манеж для тренировки лошадей 
в плохую погоду, конский лазарет, 
амбары для овса и сена, плац для 
случки, специализированная аптека, 
водопойная, корпуса с квартирами 
для управляющего, ветеринарного 
врача, фельдшера, канцелярия пись-
моводителя, казармы для прислуги, 
вспомогательные сараи.

В дореволюционный период в ко-
нюшне содержались свыше 70 породи-
стых жеребцов. В их числе — всемирно 
известные английские дербисты Абу-
аер, Лувье, Спарциат, Тезей.

На переднем плане, ближе к улице 
Севастопольской, находится централь-
ное сооружение комплекса — двух-
этажный манеж, к которому с обеих 
сторон пристроены два одноэтажных 
продолговатых крыла. Прямоуголь-
ные в плане, они тянутся параллельно 
улице Севастопольской и заняты стой-
лами для лошадей ныне действующе-
го конно‑спортивного клуба.

Манеж с торцевыми крыльями, 
некогда являвшимися визитной 
карточкой объекта, замыкает тер-
риторию с юго‑востока. Это здание 
в нижней своей части, на уровне 
первого этажа, выложено из сред-
него размера бута на известковом 
растворе. На уровне второго этажа, 
из‑под отпавшей штукатурки, откры-
ваются отрезки порядовой кладки. 
Поверхности стен как изнутри, так 
и снаружи, покрыты штукатуркой. 
Изначальная кровля здания не со-
хранилась. Внутреннее пространство 
манежа выглядит единым целост-
ным объемом. По всей вероятности, 
второй этаж был представлен дере-

вянной палубой‑антресолью, отку-
да присутствовавшие наблюдали за 
представляемыми внизу скакунами. 
Фасады как первого, так и второго 
этажей здания манежа оживлены 
множеством оконных проемов. Уз-
кие одиночные окна на центральном 
и тыльном фасадах второго этажа 
увенчаны стрельчатым верхом.

Центральный вход в манеж осу-
ществляется через двухэтажный 
каменный портик, пристроенный 
к основному объему. Входной проем 
в манеж на тыльном фасаде располо-
жен визави арочному проему на ли-
цевой стороне здания. Он ныне имеет 
прямоугольную конфигурацию, но, 
по мнению специалистов, возможно, 
переделан и не сохранил своего пер-
возданного вида. Оконные и дверные 
заполнения утрачены вследствие по-
жара. Перегородки между стойлами 
выстроены из камня и на фасадах 
обозначены простыми пилястрами. 
Каждый из образовавшихся между 
пилястрами отсеков оживлен двумя 
окнами полукруглой формы, распо-
ложенными в ряд (ныне заложены). 
Периметр окон обведен простым 
профилем с бутафорным замковым 
камнем. Подоконный карниз пред-
ставлен отрезком профиля на сти-
лизованных консолях. Перекрытия 
над рядами стойл — односкатные, 
были покрыты волнистым асбоши-
фером. Высота коридора, пролегаю-

щего между рядами стойл, увеличена 
наподобие трехнефных базиликаль-
ных сооружений. Коридор взят под 
двускатную кровлю из волнистого 
асбошифера. Основание кровли — 
деревянные стропила.

Вспомогательная группа сооруже-
ний конюшни бывшего государствен-
ного конного завода расположена 
в глубине территории и предназна-
чена для сена, снаряжений, строй-
материала. Она представлена пря-
моугольными в плане удлиненными 
одноэтажными каменными строе-
ниями. Стены выложены из бута, 
оштукатурены и окрашены в белый 
цвет. Двускатные кровли держатся 
на деревянных стропилах. Фронтоны 
зданий отмечены одиночными кру-
глыми окнами. К тыльным фасадам 
примыкают многочисленные остат-
ки не сохранившихся пристроек.

В советское время конюшни актив-
но использовались для подготовки 
специалистов местных конеферм 
и повышения их квалификации.

В конце 50‑х годов подсобные стро-
ения конюшен отдали под склады 
расположенного рядом городского 
молокозавода. В последующем жи-
лые здания конюшен использова-
лись под жилье для нуждавшихся 
граждан. В настоящее время на базе 
исторических конюшен находится 
конно‑спортивный клуб.

Александр НОВИКОВ

В БОРЬБЕ ЗА ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО



11ЮЖНАЯ СТОЛИЦА  
Крым

№ 47 (1519)  
3 декабря 2021 г. ОБЩЕСТВО

ПОКЛОНИМСЯ ВЕЛИКИМ ТЕМ ГОДАМ, ТЕМ СЛАВНЫМ КОМАНДИРАМ 
И БОЙЦАМ, И МАРШАЛАМ СТРАНЫ, И РЯДОВЫМ…
1 декабря 2021 года 
исполнилось 125 лет со 
дня рождения маршала, 
четырежды Героя Со-
ветского Союза Георгия 
Константиновича Жу-
кова, о котором маршал 
А. М. Василевский пи-
сал: «Это военачальник 
не просто большого 
таланта, он был наделён 
огромным мужеством, 
самообладанием, мо-
гучей волей…». Био-
графии, боевому пути 
российского, советского 
военачальника‑юбиляра 
посвящено множество 
документальных и худо-
жественных фильмов, 
произведений отече-
ственной и зарубежной 
литературы, живописи, 
статей в журналах и га-
зетах.

В преддверии этой значи-
мой даты, в рамках проек-
та «Могучая воля, великая 
слава — Руси достоянье 
на все времена», сотруд-
ники симферопольской 
библиотеки‑филиала № 4 
им. М. М. Коцюбинского 
совместно с преподавате-
лем Ириной Томиловой ор-
ганизовали для учащихся 
столичной гимназии № 9 
час прославленного имени 
«Народный маршал». Нача-
лось мероприятие с пока-

за видеоролика «Маршал 
Жуков», подготовленного 
Российским военно‑истори-
ческим обществом. Юных 
крымчан познакомили 
с основными страницами 
биографии Георгия Констан-
тиновича, раскрыли образ 
Г. К. Жукова как талантливо-
го полководца, мужествен-
ного защитника Отечества 
в нескольких войнах. Со-
впровождением рассказа 
ведущих стали отрывки из 
документальных фильмов 
«Личности. Георгий Жуков», 
«Детство и юность Г. К. Жу-
кова» и др.

Имя Маршала Жукова — 
в ряду имен прославленных 
героев нашего Отечества. 
Битва под Москвой, оборона 
и прорыв фашистской бло-
кады в Ленинграде, Сталин-
градская битва, взятие Бер-

лина — это только некоторые 
важнейшие победы нашего 
народа под командованием 
Маршала Жукова. За вклад, 
повлиявший на исход Вели-
кой Отечественной войны, 
в народе получил звание 
Маршал Победы. С большой 
гордостью ребята знакоми-
лись с историей поимено-
вания именем Маршала По-
беды улицы Симферополя, 
муниципальной библиоте-
ки‑филиала № 17 и школы 
№ 29, символично располо-
женных на улице Жукова. На 
территории школы работает 
военно‑исторический музей 
имени Г. К. Жукова и уста-
новлен бюст выдающегося 
полководца, на котором вы-
сечено изречение‑наказ мар-
шала: «Нужно знать прошлое 
своего народа. Тогда можно 
оценить Настоящее».

«Россия начиналась не 
с меча», — справедливо пи-
сал Герой Советского Союза, 
поэт‑фронтовик Эдуард Аса-
дов. Но не раз на протяже-
нии отечественной истории 
защитникам земли родной 
приходилось брать в руки 
оружие и вставать на ее за-
щиту. Знание истории сво-
ей страны ребята показали 
в ходе решения кроссворда 
«Имя гордое у города — Ге-
рой!» и отвечая на вопросы 
викторины «Богатырская 
наша сила».

Информационным сопро-
вождением мероприятия ста-
ва выставка‑гордость «Мар-
шал Победы», центральное 
место на которой заняли 
документальные, историче-
ские, мемуарные издания: 
«Воспоминания и размыш-
ления» Г. К. Жукова, третий 

том альманаха «Россия. Мо-
сква Первопрестольная», 
сборники «Маршал Жуков. 
Каким мы его помним», 
«Маршал Жуков: полководец 
и человек», «Они сражались 
за Родину», «Полководцы 
России» Ю. К. Школьник, 
«История России в кратких 
жизнеописаниях ее правите-
лей и знаменитых граждан» 
С. А. Маркина, «Военный ге-
ний России» А. К. Черевко, 
статьи из журналов «Родина», 
«Военная история», «Свой» 
и др. С особым интересом 
гимназисты знакомились 
с репродукцией знаменитой 
картины Павла Корина «Пор-
трет маршала Г. К. Жукова», 
написанной художником 
в победном 1945 году.

Завершилось мероприятие 
видеоклипом песни «Покло-
нимся великим тем годам» 
(музыка А. Пахмутовой, сло-
ва М. Львова), слова которой 
уже несколько десятилетий 
призывают наследников Ве-
ликой Победы:

Поклонимся великим тем 
годам, тем славным коман-
дирам и бойцам,

И маршалам страны, и рядо-
вым, поклонимся и мёртвым, 
и живым, —

Всем тем, которых забы-
вать нельзя, поклонимся, по-
клонимся, друзья…
Надежда БЕСПАЛЬКО

Главная премьера 
юбилейного года 
в театре им. Горького!
В Крымском академическом 
русском драматическом теа-
тре им. М. Горького состоялась 
главная премьера юбилейного 
года «Кабала святош» в поста-
новке художественного руко-
водителя театра Владимира 
Магара.

Как рассказывает руководитель 
литературно‑драматургической ча-
сти театра Людмила Касьяненко, за-
служенный деятель искусств России 
Владимир Магар — признанный ма-
стер трансформации драматического 
материала в яркое, увлекательное 
сценическое действо — обратился 
к пьесе М. Булгакова «Кабала свя-
тош», дополнив ее фрагментами ро-
мана «Жизнь господина де Мольера» 
и введя в спектакль образ Михаи-
ла Булгакова. Мастерски соединяя 
сюжетные мотивы с пластикой, му-
зыкой, атмосферной сценографией, 
режиссер создал захватывающую 
историю. Долгожданная премьера 
прошла под неумолкающие овации 
публики и крики «Браво!». Жанр 
пьесы, как отмечал сам Булгаков, 
«спектакль музыки и света». В ре-
шении Владимира Магара «Кабала 
святош» — романтическая драма 
о внутреннем трагизме истинного 
Художника. Это и Мольер, и сам Бул-
гаков.

Образ Мольера на сцене воплотил 
заслуженный артист Украины Сер-

гей Ющук, а Булгакова — заслужен-
ный артист России Виталий Таганов. 
Кроме того, в спектакле заняты за-
служенные артистки Украины Та-
тьяна Павлова, Валерия Милиенко, 
Людмила Могилёва, заслуженные 
артисты Республики Крым Кристи-
на Овчаренко, Дмитрий Ерёменко, 
Дмитрий Кундрюцкий, Игорь Кашин, 
Алексей Кубин, а также Владислав 
Молдованов, Константин Гапонов, 
Владимир Михельсон и другие.

Сценографию постановки создали 
народный художник России Борис 
Бланк и заслуженный деятель ис-
кусств Севастополя Ирина Сайков-
ская, художник по свету — Роман 
Клочков.

Зрители, которым повезло побы-
вать на главной премьере юбилейно-
го года в театре имени М. Горького, 
исключительно положительно ото-
звались об увиденном действе:

Светлана Попова: «Мне удалось 
попасть на премьеру. И я просто 
в восторге. Хожу под впечатлением 
уже второй день. Что еще раз доказы-
вает, что наши актеры — самые кру-
тые! Сама пьеса актуальна и в наше 
время. Была удивлена количеством 
зрителей, пришедших на спектакль. 
Давно я такого аншлага не видела. 
Это так приятно, что столько людей 
любит и ценит творчество наших ак-
теров. Игра актеров восхитительная! 
Наслаждалась каждой минутой».

Джон Барулин: «Вчера посчастли-
вилось посмотреть допремьерный 
показ спектакля «Кабала святош» 
в постановке Владимира Магара 
в Крымском Академическом Те-
атре им. М. Горького (Симферо-
поль). Браво и брависсимо! Бле-
стящая постановка, прекрасный 
спектакль, неожиданный инсайт 
для меня лично! Завидую тем, кто 
сегодня‑завтра будет смотреть пре-
мьерные показы. Действо, которое 
я вчера увидел на сцене Театра им. 
Горького — яркое, изящное, утон-
чённое до самых горних высот, 
порой весёлое, порой печальное — 
на протяжении спектакля срабо-
тало, как негатив при проявлении 
плёнки. Ближе к коде, вдруг про-
ступает вселенский трагизм ситу-
ации противостояния Художника 
и Власти, и светской и духовной. 
Потрясающее ощущение проявле-
ния в сценическом космосе, почти 
физическое принятие присутствия 
в зале «высшей справедливости, 
недоступной звону злата». Мольер 

и Булгаков смотрят друг на друга 
сияющими глазами, в то время как 
фигуры, символизирующие власть, 
наполняют их бокалы кровью Со-
здателя — рубиновым вином… До 
дрожи пронизывающая сцена! Это 
ли не счастье быть соучастником 
подобного проявления вселенского 
Добра, пусть даже в качестве зрите-
ля! Браво Режиссёр, браво Актёры 
и все, все, все, причастные к этому 
чуду — иначе и не назовёшь! Очень 
философский и мудрый получился 
спектакль, и несмотря ни на что — 
донельзя жизнеутверждающий! 
Мои аплодисменты и мой поклон! 
Обязательно ещё вернусь, чтобы 
пересмотреть этот удивительный 
спектакль!»

А у тех, кому не удалось побывать 
на премьере, еще есть возможность 
увидеть этот яркий и завораживаю‑
щий спектакль в следующие дни 
показов:

10 и 11 декабря — Основная сцена 
им. А. Г. Новикова.

Карина ТУЗ
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«Южная Столица» продолжает вести ру-
брику под названием «Афиша Симферопо-
ля», с помощью которой каждый читатель 
сможет узнать о предстоящих событиях 
и мероприятиях крымской столицы.

БИБЛИОТЕКИ
6 декабря в Крымской республиканской библи-

отеке для молодежи пройдет форум волонтеров 
и добровольцев «Забота, тепло, неравнодушие», 
приуроченный ко Дню добровольца в России. 
Организаторы мероприятия подготовят инте-
ресную информацию об основных мероприятиях 
и проектах, которые успешно проводились на 
полуострове в течение всего года и способство-
вали положительным изменениям в жизни как 
отдельных людей, так и целого полуострова. Всех 
интересующихся ждет увлекательное знакомство 
с людьми, посвятившими свою жизнь волонтер-
ской деятельности в различных ее проявлениях. 
Они подробно расскажут о деятельности своих 
организаций и ее конкретных результатах.

9 декабря в Крымской республиканской би-
блиотеке для молодежи пройдет встреча — по-
этическая гостиная «Я лиру посвятил народу 
своему», приуроченная к 200‑летию со дня рожде-
ния Н. А. Некрасова. Организаторы мероприятия 
представят интересный материал, посвященный 
основным этапам жизни и творчества великого 
классика, отразившего в своей поэзии истори-
ческие судьбы своего народа. Кроме того, в рам-
ках мероприятия предусмотрена демонстрация 
комментированной медиа‑презентации, выра-
зительная декламация любимых произведений 
и креативное эрудит‑шоу, благодаря которому 
все интересующиеся смогут проверить уровень 
своих знаний о творческом пути Н. А. Некрасова.

9 декабря в Республиканской крымскотатар-
ской библиотеке имени И. Гаспринского состо-
ится встреча — линии судьбы «С танцем по жиз-
ни» — мероприятие, организованное к 95‑летию 
со дня рождения Ремзие Баккал, танцовщицы, 
балетмейстера, народной артистки Таджикской 
ССР и заслуженной артистки Украины. В про-
грамме — отрывки из интервью легендарной 
артистки о своем первом танце, о том, как хра-
нили и развивали традиции крымскотатарского 
танца в депортации и после возвращения в Крым, 
о многолетнем опыте работы художественным 

руководителем Государственного ансамбля песни 
и танца крымских татар «Хайтарма».

ТЕАТРЫ
До 5 декабря в Крымском академическом 

русском драматическом театре им. М. Горького 
проходит спектакль «Фредди». Главный герой 
талантливый клоун и хозяин цирка, находящего-
ся на грани банкротства, чтобы спасти любимое 
детище, решился сознаться в преступлении, кото-
рое не совершал… Пьеса, написанная известным 
французским драматургом Робером Тома в сере-
дине ХХ века, на удивление созвучна настоящему 
времени, когда ради рекламы медийные и не 
только лица готовы вынести на всеобщее обо-
зрение скандальные подробности личной жизни. 
Как говорится, без скандала нет пиара.

С 5 декабря в Государственном Академическом 
Музыкальном театре Республики Крым проходит 
концерт «Рок‑хиты и не только…». Артисты орке-
стра театра приглашают насладиться легендарны-
ми композициями культовых рок‑групп. Широко 
известные произведения от Queen, Scorpions, 
Deep Purple и других рок‑звезд зазвучат по‑но-
вому. Новаторство и оригинальная аранжировка 
сделают их музыку узнаваемой и в то же время 
неповторимой. Рок‑хиты в исполнении симфони-
ческого оркестра — это не просто новое прочтение 
классики рока, это возможность насладиться жи-
вым и качественным звуком от профессионалов. 
Напористая энергетика рок‑мелодий в сочетании 
с исполнительским мастерством эстрадно‑сим-
фонического оркестра образуют невероятный му-
зыкальный эффект. Незабываемые композиции, 
мастерство, увлеченность артистов и музыкантов 
подарят зрителям положительные эмоции и не-
иссякаемый заряд энергии!

До 7 декабря в Крымском академическом 
русском драматическом театре им. М. Горького 
проходит спектакль «Стакан воды». Когда говорят 

о французской комедии XIХ в., одной из первых 
называют «Стакан воды» Э. Скриба. Это неслу-
чайно, в пьесе есть та неповторимая изюминка, 
которая делает ее популярной и через полтора 
столетия после создания. Режиссер спектакля — 
заслуженный работник культуры АРК Сергей 
Пальчиковский — утверждает, что постановочный 
коллектив вместе с Эженом Скрибом предлагает 
достаточно редкий жанр, но жанр очень совре-
менный — политический водевиль. В «Стакане 
воды» есть все: любовь, страсть, интриги, шантаж, 
дуэль и убийство и, конечно же, яркие характеры, 
блестящие диалоги, умело сконструированный 
сюжет. И правит балом случай, который, оказы-
вается, легко может все поставить с ног на голову 
и разрушить все хитросплетения. Простой стакан 
воды способен обеспечить личное счастье, ка-
рьеру, успех и даже мир между враждующими 
государствами.

До 8 декабря в Крымском академическом 
русском драматическом театре им. М. Горького 
проходит спектакль «История любви по пьесе 
Алексея Арбузова «Мой бедный Марат». Пьесу 
Алексея Арбузова «Мой бедный Марат» спра-
ведливо относят к жемчужинам отечественной 
драматургии ХХ века. Написанная в 1960 году она 
по‑прежнему пленяет психологической глубиной. 
Действие начинается в 1942 году в блокадном Ле-
нинграде, но «Мой бедный Марат» — спектакль 
не о войне. Это пронзительная история о любви 
и дружбе, верности юношеским идеалам и страхе 
сделать выбор.

До 9 декабря в Крымском академическом 
русском драматическом театре им. М. Горько-
го проходит спектакль «Страсти по Торчалову». 
Главный герой по фамилии Торчалов, попав 
с сердечным приступом в больницу, оказыва-
ется в странном мрачном месте — временном 
пристанище перед уходом в вечность… Такова 
завязка спектакля, поставленного по пьесе дра-
матурга Никиты Воронова. Действие происходит 
в преддверии загробного мира, и герои должны 
вспомнить свой самый главный грех при жизни, 
чтобы продолжить путь в вечность. Постановка, 
которая заставляет взглянуть на собственную 
жизнь и понять, что главное — не занимаемая 
должность, не богатство, а те поступки, которые 
совершает человек.

Подготовила Карина ТУЗ

РЕСПУБЛИКА КРЫМ
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СИМФЕРОПОЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
02.12.2021 г. Симферополь № 51

О назначении общественных обсуждений
В соответствии со статьей 28 Федерального закона от 06.10.2003 

№ 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», Градостроительным кодексом Российской 
Федерации, Указом Главы Республики Крым от 17.03.2020 № 63-У «О вве-
дении режима повышенной готовности на территории Республики 
Крым», статьями 21, 42 Устава муниципального образования городской 
округ Симферополь Республики Крым, решением Симферопольского 
городского совета от 28.11.2014 № 84 «О публичных слушаниях в муни-
ципальном образовании городской округ Симферополь Республики 
Крым», решением Симферопольского городского совета от 25.10.2018 
№ 1764 «Об утверждении Положения об организации и проведении 
общественных обсуждений, публичных слушаний при осуществлении 
градостроительной деятельности в муниципальном образовании го-
родской округ Симферополь Республики Крым», поручением замести-
теля Председателя Совета министров Республики Крым от 28.05.2020 
№ 1/01-33/2855, письмом Министерства внутренней политики, инфор-
мации и связи Республики Крым от 19.04.2021 № 16/01-34/402, учитывая 
предложение главы администрации города Симферополя от 01.12.2021 
№ 24/01-41/3764 ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Назначить с 06.12.2021 по 11.01.2022 общественные обсуждения по вопро-
су «Документация по внесению изменений в утвержденную документацию 
по планировке территории муниципального образования городской округ 
Симферополь Республики Крым в части прохождения красных линий».

2. Уполномоченному органу Администрации города Симферополя Республи-
ки Крым — Департаменту архитектуры и градостроительства Администрации 
города Симферополя Республики Крым:

2.1. провести общественные обсуждения, назначенные согласно пункту 1 на-
стоящего постановления, в порядке, определенном Уставом муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым, решением Сим-
феропольского городского совета от 28.11.2014 № 84 «О публичных слушаниях 
в муниципальном образовании городской округ Симферополь Республики 
Крым», решением Симферопольского городского совета от 25.10.2018 № 1764 
«Об утверждении Положения об организации и проведении общественных 
обсуждений, публичных слушаний при осуществлении градостроительной 
деятельности в муниципальном образовании городской округ Симферополь 
Республики Крым», в соответствии с Градостроительным кодексом Российской 
Федерации, посредством информационной системы «Платформа обратной 
связи»;

2.2. опубликовать (обнародовать) заключение по результатам общественных 
обсуждений в порядке и сроки, установленные Градостроительным кодексом 
Российской Федерации, решением Симферопольского городского совета 
от 25.10.2018 № 1764 «Об утверждении Положения об организации и прове-
дении общественных обсуждений, публичных слушаний при осуществлении 
градостроительной деятельности в муниципальном образовании городской 
округ Симферополь Республики Крым» в официальном периодическом изда-
нии, осуществляющем публикацию муниципальных нормативных правовых 
актов органов и должностных лиц местного самоуправления муниципального 
образования городской округ Симферополь Республики Крым, на сайте Сим-
феропольского городского совета.

3. Ознакомиться с материалами по вопросу общественных обсуждений 
можно на сайтах Симферопольского городского совета (http://simgov.ru), 
Администрации города Симферополя Республики Крым на странице Депар-
тамента архитектуры и градостроительства Администрации города Симферо-
поля Республики Крым (http://architect.simadm.ru) в разделе «Документация 
по планировке территории»).

Экспозиция материалов по вопросу общественных обсуждений будет от-
крыта 06.12.2021 и будет проводиться в рабочие дни с 09-00 до 13-00 и с 14-00 
до 18-00 по адресу: 295006, Республика Крым, г. Симферополь, ул. Толстого, 15, 
кабинет 412 (номер телефона для консультирования по вопросам обществен-
ных обсуждений +7(3652)51-25-33).

Предложения и замечания по вопросам общественных обсуждений, могут 
быть представлены в срок до 11.01.2022:

— посредством информационной системы «Платформа обратной связи»;
— в письменной форме в Департамент архитектуры и градостроитель-

ства Администрации города Симферополя Республики Крым по адресу: 
295006, Республика Крым, г. Симферополь, ул. Толстого, 15, кабинет № 414;

— в электронном виде на адрес электронной почты — apx@simf.rk.gov.ru;
— посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции 

проектов, подлежащих рассмотрению на общественных обсуждениях, назна-
ченных согласно настоящему постановлению.

4. Аппарату Симферопольского городского совета Республики Крым (Фе-
дорков А. Н.) разместить настоящее постановление на официальном сайте 
Симферопольского городского совета, на официальной странице муници-
пального образования городской округ Симферополь Республики Крым 
в государственной информационной системе «Портал Правительства Ре-
спублики Крым» в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» 
и опубликовать в установленном порядке.

5. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
6. Контроль за выполнением настоящего постановления возложить на главу 

администрации города Симферополя Демидова В. В.
Председатель Симферопольского городского совета  

В. Н. Агеев
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Сотрудниками полиции 
задержан подозреваемый 
в краже крупной суммы 
денег у своей бабушки

В отдел полиции города обратилась 89‑летняя 
пенсионерка с заявлением, что у нее с банковской 
карты пропала крупная сумма денег.

Сотрудниками уголовного розыска по подо-
зрению в совершении данного преступления 
задержан 30‑летний внук заявительницы. Выяс-
нилось, что около полугода назад потерпевшая 
попросила своего внука снять небольшую сумму 
денег с её банковской карты. После этого парень 
сохранил себе на мобильное устройство данные 
и пароль карты. На протяжении полугода он 
совершал перевод денежных средств на свой 
счет, похитив таким образом более 100 тысяч 
рублей у бабули.

Задержанный признался, что все украденные 
деньги он тратил на собственные нужды.

Следователем возбуждено уголовное дело по ч. 3 
ст. 158 УК РФ (кража, совершенная с банковского 
счета, а равно в отношении электронных денеж-
ных средств). Санкция статьи предусматривает 
максимальное наказание в виде лишения свободы 
на срок до шести лет.

Произошла еще одна 
кража денежных средств 

с банковской карты
В этот раз заявление поступило от 49‑летнего 

местного жителя.
Со слов заявителя, он распивал спиртные напит-

ки с малознакомым мужчиной. Когда алкоголь 
закончился, потерпевший попросил приятеля 
сходить в ближайший магазин за дополнительной 
порцией крепкого напитка, передав ему свою бан-
ковскую карту с пин‑кодом. Но мужчина не вер-
нулся, а со счета были списаны 45 тысяч рублей.

По подозрению в совершении этого преступле-
ния задержан 37‑летний местный житель, ранее 
судимый за мошенничество, который в содеянном 
полностью признался.

Ему избрана мера пресечения — подписка о не-
выезде, возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 158 
УК РФ и грозит максимальное наказание в виде 
лишения свободы сроком до шести лет.

УМВД по г. Симферополю предупреждает:
— не передавайте свою карту в пользование 

другим лицам;
— не указывайте PIN‑код на банковской карте, 

не размещайте в открытом доступе персональ-
ные данные и информацию личного характера, 
которая может быть использована вам во вред!

— никому не передавайте полные данные 
вашей банковской карты, в особенности три 
цифры на обороте (CVV‑код) в сочетании с па-
ролем из СМС! Паспортные данные, СНИЛС, 
а также реквизиты банковской карты — это 
информация, которая дает возможность мо-
шенникам не только получить доступ к ваше-
му счету, но и организовать противоправные 
схемы с оформлением различных договоров, 
в том числе кредитных.

Если все же вы попались на уловки мошенников, 
главное сохранять спокойствие и действовать 
по четкому алгоритму, сменив пароли, обратив-
шись в свой банк, а также срочно сообщив о факте 
мошенничества в полицию в ближайший отдел 
или по телефону «102».

Участковым 
уполномоченным  

полиции раскрыта кража 
мобильного телефона

В полицию города поступило заявление 
от 33‑летнего местного жителя, о том, что ма-
лознакомый мужчина после совместного распи-
тия спиртных напитков похитил его мобильный 
телефон стоимостью более 12 тысяч рублей.

Участковым уполномоченным полиции по по-
дозрению в совершении данного преступления 
задержан 35‑летний, ранее судимый за грабеж 
местный житель.

От задержанного получены признательные 
показания. С его слов, похищенное средство 
связи он сдал в ломбард, а полученные денеж-
ные средства в размере трех тысяч рублей по-
тратил на собственные нужды.

Следователем возбуждено уголовное дело 
по ч. 2 ст. 158 Уголовного кодекса Российской 
Федерации (кража, совершенная с причинением 
значительного ущерба гражданину).

Подозреваемому избрана мера пресечения 
в виде заключения под стражей. Ему может 
грозить максимальное наказание в виде ли-
шения свободы на срок до пяти лет.

Полиция города предупреждает:
Главной причиной краж свободным доступом 

является беспечность самих пострадавших. 
Употребив определенное количество спиртных 
напитков, люди зачастую теряют бдительность, 
что сказывается в первую очередь на сохранно-
сти их имущества. Не оставляйте без присмотра 
свои личные вещи: документы, мобильные 
телефоны, сумки, обувь, одежду и др.

Чем быстрее поступит сообщение о престу-
плении в полицию, тем больше шансов вернуть 
похищенное имущество.

Оперативниками города 
задержан мужчина, 
подозреваемый 

в незаконном сбыте 
и хранении оружия

Полицейскими установлено, что 51‑летний 
горожанин на одном из рынков города про-
дал холодное оружие — штык‑нож, которое, 
согласно экспертизе, является боевым, военным 
холодным оружием.

Когда правоохранители провели по месту жи-
тельства задержанного обыск, то обнаружили 
еще 4 предмета, внешне схожих с пистолетами, 
а также патроны различного калибра. Экспер-
ты дали заключение о пригодности оружия 
и патронов к стрельбе.

В отношении задержанного возбуждены ряд 
уголовных дел по преступлениям против об-
щественной безопасности (ч. 1, 7 ст. 222 и ч. 1 
ст. 223 Уголовного Кодекса РФ).

Подозреваемому грозит максимальное нака-
зание до шести лет лишения свободы со штра-
фом в размере от ста тысяч до двухсот тысяч 
рублей.

УМВД России по г. Симферополю сообщает: 
в целях противодействия незаконному обо-
роту оружия законодательством Российской 
Федерации предусмотрена уголовная и адми-
нистративная ответственность. Добровольной 
сдачей оружия или боеприпасов считается вы-
дача предметов вооружения по собственной 
воле или сообщение органам власти о месте 
их нахождения при реальной возможности 
дальнейшего хранения. Лицо, добровольно 
сдавшее предметы вооружения, освобождается 
от уголовной ответственности.

Если у Вас имеются незарегистрированное 
оружие, боеприпасы, патроны к оружию, взрыв-
ные устройства и взрывчатые вещества, кото-
рые вы нашли, либо приобрели иным спосо-
бом, их необходимо сдать в ближайший отдел 
полиции.

Сотрудники полиции 
раскрыли два факта  
кражи металла 

на территории города
В органы правопорядка обратился индивиду-

альный предприниматель, о том, что из принад-
лежащего ему строительного вагончика тайно по-
хищено его имущество на сумму 205 тыс. рублей.

По подозрению в совершении преступления 
задержан 40‑летний, ранее судимый за кражу, 
житель Симферопольского района. Установлено, 
что мужчина на территории промышленной 
зоны проник в строительный вагончик и похитил 
колючую проволоку и металлические изделия. 
После этого вызвал такси, погрузил похищенное 
в машину и отвёз в пункт приема металлолома.

Подозреваемому судом избрана мера пресече-
ния — заключение под стражу.

Аналогичное заявление поступило от админи-
страции одной из фирм города. Стало известно 
о том, что неустановленные лица с территории за-
вода похитили имущество на сумму 213 440 рублей.

За это преступление задержаны 14, 16, и 17‑лет-
ние подростки, которые на протяжении 10 дней 
выносили с территории завода металлические 
кронштейны и сдавали их в пункт приема ме-
талла. Полицейские изъяли часть похищенно-
го, местонахождение оставшихся кронштейнов 
устанавливается.

Следователями ОП № 1 «Железнодорожный» 
УМВД России по г. Симферополю возбуждены 
уголовные дела по признакам преступления, 
предусмотренного ч. 2 ст. 158 УК РФ (кража, со-
вершенное с незаконным проникновением в по-
мещение либо иное хранилище, с причинением 
значительного ущерба гражданину, совершен-
ное по предварительному сговору группой лиц). 
Санкция статьи предусматривает максималь-
ное наказание в виде лишения свободы сроком 
до пяти лет.

Если вы стали жертвой преступного посяга-
тельства, немедленно обратитесь в ближайший 
отдел полиции или позвоните по телефону «102». 
Сотрудники полиции помогут вам вернуть по-
хищенные вещи и проконсультируют о даль-
нейших действиях. Знайте, что чем раньше вы 
обратитесь в правоохранительные органы, тем 
больше шансов выйти на след злоумышленников 
и задержать их по «горячим следам».

Сотрудники полиции 
пресекли распространение 

2 тысяч разовых  
доз наркотиков

Полицейскими установлено, что 33‑летний 
местный житель выращивал на одном из полей 
в Бахчисарайском районе наркотикосодержащее 
растение. После сбора растений, он намеревался 
сбыть его на одном из интернет‑сайтов.

В результате проведения обыска по месту жи-
тельства подозреваемого обнаружено и изъято 
более 2 килограммов высушенного растения, 
а также два мобильных телефона с информацией 
и фотографиями о реализации наркотических 
средств. Благодаря профессионализму сотруд-
ников полиции в незаконный оборот не попало 
около 2 тыс. разовых доз наркотиков.

По результатам экспертизы, изъятое вещество 
является наркотическим средством каннабис 
(марихуана).

Следователем возбуждено уголовное дело 
по ст. 228.1 УК РФ (покушение на незаконный 
сбыт или пересылку наркотических средств, со-
вершенные в крупном размере). Санкция статьи 
предусматривает максимальное наказание в виде 
лишения свободы на срок до пятнадцати лет.

Сотрудники полиции обращаются к гражданам 
с просьбой быть ответственными и проявлять 
активную гражданскую позицию в вопросе инфор-
мирования полиции о преступлениях, связанных 
с незаконным оборотом наркотических средств.

Незамедлительно сообщайте в полицию обо всех 
подозрительных случаях и личностях, замечен-
ных вами, возможно осуществляющих распростра-
нение или потребление запрещённых веществ. 
Передать информацию можно по телефону «102».

Обезопасьте себя и своих близких от смертель-
ной угрозы!

Александра ШИВА
по материалам пресс-службы

УМВД России по г. Симферополю

Согласно Постановления администрации города Симферопо-
ля от 25.11.2021 № 7226 подлежит самостоятельному демонтажу 
(сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования дан-
ного сообщения, неправомерно размещенных нестационар-
ный объект по адресу: г. Симферополь, ул. Героев Сталинграда, 
в районе дома № 3.

Согласно Постановления администрации города Симферополя № 4774 от 31.08.2021 г., подлежат 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенные нестационарные объекты — ограждение, ворота (2 ед.), 
изготовленные из металла, размер ориентировочно: ограждение — 30м х 2м, ворота — каждые 
по 7м х 2м), размещенных по адресу: ул. Ковыльная, в районе д. 92, г. Симферополь, без правовых 
оснований.
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Подписка на газету  
«ЮЖНАЯ СТОЛИЦА КРЫМ» — 

В ЛЮБОМ 
ОТДЕЛЕНИИ  
СВЯЗИ РК!

Индекс издания —  
30090

СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ:
42,50 руб. —  

каталожная цена на 1 месяц
55,54 руб. — стоимость доставки  

(услуги почты) на 1 месяц
98,04 руб. — подписная цена  

на 1 месяц
588,24 руб. —  

подписная цена на 6 месяцев
КАК ДЕЙСТВОВАТЬ:

1. Обратитесь к оператору для оформ-
ления подписки на газету «Южная 
столица Крым», сообщив ему индекс 
издания.
2. Получите подписной абонемент.
3. Оплатите необходимую сумму за под-
писку согласно правил почтового от-
деления.

Муниципальное бюджетное дошкольное 
образовательное учреждение «Детский сад 
общеразвивающего вида № 92 «Дельфин» 
муниципального образования городского 
округ Симферополь Республики Крым, да-
лее МБДОУ № 92 «Дельфин» г. Сиферополя 
(ОГРН: 1149102182921; ИНН: 9102066328; КПП 
910201001, место нахождения г. Симферо-
поль, ул. Кечкеметская 95, тел. +7(978)7314357; 
e-mail: delfin.07.11.1977@mail.ru), уведомляет, 
что принято решение о ликвидации МБДОУ 
№ 92 «Дельфин» г. Сиферополя, Постановле-
ние администрации города Симферополя от 
24.11.2021 г. № 614. Требования кредиторов 
могут быть заявлены в течении двух меся-
цев с момента опубликования настоящего 
сообщения по адресу: 295034, Республика 
Крым город Симферополь, бульвар И. Фран-
ко, дом.25 каб 315, тел:7(3652)273374; e-mail: 
urist-yo@mail.ru

Администрацией города Симферополя 
Республики Крым принято решение о сно-
се самовольных построек — объектов капи-
тального строительства (колоны из кирпича), 
в количестве 2 шт., высотою ориентировочно 
3м каждая, расположенные на земельном 
участке по ул. Индустриальная, № 53 в городе 
Симферополе (постановление Администра-
ции города Симферополя Республики Крым 
от 18.11.2021 № 7014).

Установленный срок для сноса самовольной 
постройки — 3 месяца со дня размещения со-
общения о планируемом сносе самовольной 
постройки на официальном сайте админи-
страции города Симферополя.

В случае не осуществления сноса в добро-
вольном порядке, департаментом городского 
хозяйства администрации города будут орга-
низованы мероприятия по сносу указанного 
объекта в установленном порядке.

ПРОКУРАТУРА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО РАЙОНА Г. СИМФЕРОПОЛЯ 
РАЗЪЯСНЯЕТ: «О МЕДИЦИНСКОМ ОСВИДЕТЕЛЬСТВОВАНИИ  
НА НАЛИЧИЕ ПРОТИВОПОКАЗАНИЙ К ВЛАДЕНИЮ ОРУЖИЕМ»

КОМПЬЮТЕРНАЯ ГИГИЕНА ИЛИ КАК ОБЕЗОПАСИТЬ СЕБЯ В ВЕК 
ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ

Федеральный закон от 13.12.1996 
№ 150-ФЗ «Об оружии» дополнен 
статьей 6.1 — «Медицинское освиде-
тельствование на наличие медицин-
ских противопоказаний к владению 
оружием».

Медицинское освидетельствование 
на наличие медицинских противопо-
казаний к владению оружием прово-
дится медицинскими организациями 
государственной и муниципальной 
систем здравоохранения в отноше-
нии граждан Российской Федерации, 
впервые приобретающих оружие 
на основании лицензии, граждан, 
награжденных оружием, граждан, 
являющихся владельцами оружия 
(за исключением граждан Россий-
ской Федерации, проходящих службу 
в государственных военизированных 
организациях и имеющих воинские 
звания либо специальные звания или 
классные чины юстиции), по месту их 
жительства (пребывания).

Граждане, являющиеся владель-
цами оружия, приобретенного на 
основании лицензии на приобрете-
ние оружия, проходят медицинское 
освидетельствование на наличие 
медицинских противопоказаний 
к владению оружием не реже одного 
раза в 5 лет. Медицинское освиде-
тельствование включает в себя в том 
числе психиатрическое освидетель-
ствование, химико-токсикологические 
исследования наличия в организме 
наркотических средств, психотроп-
ных веществ и их метаболитов. Такое 
освидетельствование осуществляется 
за счет средств граждан.

Порядок проведения медицинско-
го освидетельствования на наличие 
медицинских противопоказаний 
к владению оружием, в том числе 
внеочередного, форма и порядок 
оформления медицинских заключе-
ний по его результатам устанавлива-
ются федеральным органом испол-
нительной власти, осуществляющим 
функции по выработке и реализации 
государственной политики и норма-
тивно-правовому регулированию 
в сфере здравоохранения. Перечень 
заболеваний, при наличии которых 
противопоказано владение оружием, 

устанавливается Правительством Рос-
сийской Федерации.

По результатам проведения меди-
цинского освидетельствования на 
наличие медицинских противопока-
заний к владению оружием в случае 
отсутствия у гражданина заболева-
ний, при наличии которых противо-
показано владение оружием, и от-
сутствия в организме наркотических 
средств, психотропных веществ и их 
метаболитов медицинской органи-
зацией оформляются медицинское 
заключение об отсутствии медицин-
ских противопоказаний к владению 
оружием и медицинское заключение 
об отсутствии в организме наркотиче-
ских средств, психотропных веществ 
и их метаболитов. Указанные меди-
цинские заключения формируются 
в форме электронных документов, 
подписанных с использованием уси-
ленной квалифицированной элек-
тронной подписи медиtцинским 
работником и медицинской органи-
зацией, размещаются в федеральном 
реестре документов, содержащем 
сведения о результатах медицин-
ского освидетельствования, который 
ведется в единой государственной 
информационной системе в сфере 
здравоохранения, и информация 
об оформленных медицинских за-
ключениях передается в федераль-
ный орган исполнительной власти, 
уполномоченный в сфере оборота 
оружия. Медицинская организация 
обязана проинформировать граж-
данина о результатах медицинского 
освидетельствования, о передаче 
информации об оформленных ме-
дицинских заключениях в федераль-
ный орган исполнительной власти, 
уполномоченный в сфере оборота 
оружия, а также выдать гражданину 
по его просьбе выписку о результатах 
медицинского освидетельствования.

Срок действия медицинского за-
ключения об отсутствии медицин-
ских противопоказаний к владению 
оружием для получения лицензии 
на приобретение оружия составляет 
1 год со дня его оформления.

В случае выявления у гражданина, 
являющегося владельцем оружия, 

при проведении медицинских осмо-
тров или медицинских освидетель-
ствований либо при оказании ему 
медицинской помощи заболеваний, 
при наличии которых противопока-
зано владение оружием, медицин-
ская организация уведомляет об 
этом владельца оружия и оформляет 
сообщение о наличии оснований 
для внеочередного медицинского 
освидетельствования и об аннули-
ровании действующего медицин-
ского заключения об отсутствии 
медицинских противопоказаний 
к владению оружием (при его на-
личии).

Гражданин, получивший уведомле-
ние о выявлении у него заболеваний, 
при наличии которых противопока-
зано владение оружием, обязан не-
замедлительно сдать выданные ему 
лицензию на приобретение, экспо-
нирование или коллекционирование 
оружия, разрешение на его хранение, 
хранение и ношение или хранение 
и использование, а также передать 
принадлежащие ему оружие и па-
троны на хранение в федеральный 
орган, уполномоченный в сфере 
оборота оружия, или его террито-
риальный орган по месту житель-
ства (пребывания) и в течение двух 
месяцев пройти внеочередное ме-
дицинское освидетельствование на 
наличие медицинских противопо-
казаний к владению оружием либо 
добровольно отказаться от указанных 
лицензии и разрешения и в течение 
одного года принять меры по отчуж-
дению принадлежащих ему оружия 
и патронов к нему в соответствии 
с гражданским законодательством 
Российской Федерации.

По результатам проведения вне-
очередного медицинского освиде-
тельствования в случае отсутствия 
у владельца оружия заболеваний, 
при наличии которых противопока-
зано владение оружием, медицин-
ской организацией оформляются 
новые медицинские заключения.

Согласно Федеральному закону 
от 02.07.2021 № 313-ФЗ указанные 
изменения вступят в силу с 1 марта 
2022 года.

Прокуратура Симферопольского района разъясняет, что 
получение государственных услуг через удаленные сер-
висы и появление новых информационных технологий 
с одной стороны свидетельствуют о развитии, с другой 
стороны вместе с развитием должны быть предоставле-
ны правовые механизмы защиты прав граждан, которые 
используют данные технологии.

Рост числа атак на клиентов банков, частые звонки мо-
шенников связаны в том числе с развитием информаци-
онных и телекоммуникационных технологий. Все больше 
потребителей совершают покупки онлайн, расплачи ваются 
картой и меньше пользуются банкоматом. При этом по-
являются новые и работающие схемы мошенничества, 
которые не требуют особой квалификации или вложений 
средств. Например, распространенный способ — звонки 
от якобы сотрудников банка с просьбой перевести деньги 
на защитный счет, чтобы их сохранить. В настоящее время 
увеличивается розничная торговля в режиме онлайн. От-
личительная черта этого вида мошенничества — низкая 
цена на определенный товар и отсутствие фактического 
адреса или телефона продавца. В этом случае предлагается 
подделка, некачественный товар либо деньги покупателей 
просто присваиваются, а товар не доставляется.

Чтобы не стать жертвой мошенников необходимо со-
блюдать правила цифровой или компьютерной гигиены, 
сохранять бдительность, использовать сложные и разные 
пароли. При каждой оплате товаров или услуг с помощью 
электронных средств платежа необходимо помнить следу-
ющие правила: не использовать подозрительные Интер-
нет-сайты, подключить Интернет-банк и СМС-оповещение, 
не сообщать данные своей карты другим людям, в том 
числе банковским служащим, работникам интернет-ма-
газинов, при возможности открыть отдельную карту, на 
которой хранить определенную сумму денежных средств 
для осуществления безналичных платежей.

Основная задача граждан при принятии решения о при-
обретении товара через Интернет-магазин, поступлении 
посредством сотовой связи просьбы об оказании помощи 
в приобретении товара

За мошенничество с использованием электронных 
средств предусмотрена уголовная ответственность. Так, 
уголовная ответственность предусмотрена по статье 159.3 
Уголовного кодекса Российской Федерации за мошенни-
чество с использованием электронных средств платежа. 
Электронное средство платежа согласно Федеральному 
закону от 27.06.2011 № 161-ФЗ «О национальной платежной 
системе» признается средство и (или) способ, позволяю-
щие клиенту оператора по переводу денежных средств 
составлять, удостоверять и передавать распоряжения 
в целях осуществления перевода денежных средств 
в рамках применяемых форм безналичных расчетов 
с использованием информационно-коммуникацион-
ных технологий, электронных носителей информации, 
в том числе платежных карт, а также иных технических 
устройств.

Также предусмотрена уголовная ответственность за мо-
шенничество в сфере компьютерной информации, то есть 
хищение чужого имущества или приобретение права на 
чужое имущество путем ввода, удаления, блокирования, 
модификации компьютерной информации либо иного 
вмешательства в функционирование средств хранения, 
обработки или передачи компьютерной информации или 
информационно-телекоммуникационных сетей (статья 159.6 
Уголовного кодекса РФ).

В зависимости от тяжести совершенного преступления 
Уголовным кодексом Российской Федерации за престу-
пления, связанные с указанными видами мошеннических 
действий, предусмотрено наказание в виде штрафа, обя-
зательных, исправительных и принудительных работ, либо 
лишением свободы до шести лет.

Ограничение 
движения 
по улице 
Павленко
3 декабря, в пятницу, с 07:00 до 11:00 
будет временно перекрыто движе-
ние по улице Павленко.

Движение транспорта будет ограничен-
но на участке от Т‑образного перекрёстка 
с улицей Александра Невского в сторону 
парка имени Ю. А. Гагарина.

Администрация города Симферополь 
просит гостей и жителей крымской сто-
лицы учитывать данные обстоятельства 
при планировании маршрутов по городу.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Шевченко Илоной Андреевной, Республика Крым, 
Симферопольский район, с. Чистенькое, ул. Советская, 27, офис 1, Shevchenko_
ilona@mail.ru, +79787209101, номер квалификационного аттестата № 82-14-96, 
в отношении земельного участка с кадастровым номером: 90:22:010309:11947, 
расположенного по адресу: Республика Крым, г Симферополь, ул Соколи-
ная, 29, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ земельного участка.

Смежные участки с уточняемым земельным участком находятся в квартале 
90:22:010309.

Заказчиками кадастровых работ являются Саранчук Ольга Александровна, 
адрес: РК, Симферопольский р-н, Перовское с/п, ТСН Лесное, ул. Южная, 38 
и Герасикова Ольга Викторовна, адрес: РК, г. Симферополь, Соколиная ул, д 
29. Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения 
границ состоится 03.01.2022 г. В 11 часов по адресу: Симферопольский район, 
с. Чистенькое, ул. Советская, 27, офис 1.

Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содер-
жащихся в проекте межевого плана и требования о проведении согласования 
местоположения границ земельного участка на местности принимаются в те-
чение 30-ти дней с момента опубликования извещения. Смежные земельные 
участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение 
границ: 90:22:010309:1238, 90:22:010309:1760, 90:22:010309:2127 и 90:22:010309:1033.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы, подтвержда-
ющие права на соответствующий земельный участок.

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7176 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Лермонтова, в районе дома № 16;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7179 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Бела Куна, в районе дома № 7;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7180 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Генерала Васильевна, в районе дома № 39;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7181 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Генерала Васильевна, в районе дома № 39;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7188 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Обская, в районе дома № 5;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7187 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Обская, в районе дома № 5;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7186подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Обская, в районе дома № 5;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7185 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Обская, в районе дома № 5;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7184 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Обская, в районе дома № 5;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7183 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Киевская, 4, в районе автовокзала;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7182 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Киевская, 4, в районе автовокзала;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 22.11.2021 № 7092 подле-
жит самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования 
данного сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Сим-
ферополь, ул. Киевская, 4, в районе автовокзала;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7178 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Дм. Ульянова, в районе дома № 18;

Согласно Постановления администрации города Симферополя от 23.11.2021 № 7177 подлежит 
самостоятельному демонтажу (сносу) по истечении десяти дней со дня опубликования данного 
сообщения, неправомерно размещенных нестационарный объект по адресу: г. Симферополь, 
ул. Турецкая, в районе дома № 32.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
от «29» ноября 2021 года

Наименование проекта: «О внесении изменений в решение 45-й сессии Симферопольского город-
ского совета II созыва от 30.04.2021 № 361 «Об утверждении Правил землепользования и застройки 
муниципального образования городской округ Симферополь Республики Крым»

Дата и время проведения общественных обсуждений: с 29.10.2021 по 29.11.2021 (включительно)
Место проведения: информационная система «Платформа обратной связи»
Протокол общественных обсуждений от 29.11.2021 № 15-2021
Предложения и замечания участников общественных обсуждений, прошедшие идентификацию:
— от участников общественных обсуждений, постоянно проживающих на территории, в пределах 

которой проводились общественные обсуждения, от иных участников общественных обсуждений:
1. В форме письменных заявлений в администрацию города Симферополя, Департамент архи-

тектуры и градостроительства — поступили следующие предложения / замечания.

№ ФИО (наи-
менование), 
обществен-
ных обсуж-

дений

Предложения и замечания участни-
ков общественных обсуждений

Результаты рассмотрения

1 Пивошенко 
О.Н.

В Градостроительные регламенты Пра-
вил землепользования и застройки 
не внесены вид разрешенного исполь-
зования земельных участков — разме-
щение гаражей для собственных нужд 
(код — 2.7.2). Данный вид разрешенного 
использования введен на основании 
приказа Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, кадастра 
и картографии от 10.11.2020 № П/0412 
«Об утверждении классификатора 
видов разрешенного использования 
земельных участков» (с изменениями 
от 20.07.2021).

Согласно Федерального закона 05.04.2021 
№ 79-ФЗ «О внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской Фе-
дерации» (далее — Федеральный Закон 
до 01.09.2026 гражданин, использующий 
гараж, являющийся объектом капитально-
го, а так же некапитального строительства 
и возведенный до дня введения в действие 
Градостроительного кодекса Российской 
Федерации, имеет право на предоставле-
ние в собственность бесплатно земельного 
участка, находящегося в государственной 
или муниципальной собственности, на ко-
тором он расположен, в частности, если 
земельный участок для размещения гаража 
был предоставлен гражданину или передан 
ему какой-либо организацией (в том числе 
с которой этот гражданин состоял в трудо-
вых или иных отношениях), либо иным обра-
зом выделен ему, либо право на использо-
вание такого земельного участка возникло 
у гражданина по иным основаниям.
В соответствии со статьей 19 Федераль-
ного Закона, закон вступает в законную 
силу с 01.09.2021.
По состоянию на 29.11.2021 порядок реа-
лизации Федерального закона на реги-
ональном уровне не принят.
Учитывая вышеизложенное, после приня-
тия порядка на региональном уровне, Ад-
министрацией будут проделаны работы 
по реализации порядка муниципальном 
уровне, в том числе и добавления вида.

2 О О О  « С З 
Спутник»

С целью возможности исполнения тре-
бований положений РНГП РК внести 
изменения в градостроительные ре-
гламенты территориальных зон — Ж-1, 
Ж-2, Ж-3, Ж-4, О-1, О-2, О-2.1, О-3, О-4, О-5 
(для иных видов разрешенного исполь-
зования) изменить формулировку на:
«Минимальные отступы от границ зе-
мельного участка для определения ме-
ста допустимого размещения объекта 
капитального строительства:
— от границ земельного участка со сто-
роны прилегающих земельных участков 
и проездов определяются при проекти-
ровании при соблюдении требований 
пожарной безопасности, инсоляции, 
действия санитарно-защитных зон, раз-
рывов и иных ограничений обеспечива-
ющих безопасную эксплуатацию объек-
тов недвижимости с учетом положений 
Федерального закона от 30.12.2009 
№ 384-ФЗ «Технический регламент 
о безопасности зданий и сооружений»;
— не менее 5 м от границ земельного 
участка со стороны, выходящей на ули-
цу любой категории, данный доступ 
устанавливается только для надземной 
части здания, при строительстве (ре-
конструкции) подземной части здания 
допускается размещать этажи, которые 
не являются первыми надземными, 
без учета отступов от границы земель-
ного участка, но с учетом соблюдения 
национальных стандартов и сводов 
правил, обеспечивающих обязательное 
соблюдение технических регламентов».

Рекомендовано учесть данное предложе-
ние и внести изменения в текстовую часть 
Правил землепользования и застройки.

2. Посредством информационной системы «Платформа обратной связи» (https://pos.gosuslugi.ru/
lkp/public-discussions/134/) — не поступили.

3. Посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проектов, подлежащих 
рассмотрению на общественных обсуждениях — не поступили.

4. В электронном виде на адрес электронной почты — apx@simf.rk.gov.ru — не поступили.
Заместитель председателя Комиссии по подготовке Правил землепользования 

и застройки муниципального образования городской округ Симферополь Республики 
Крым О. С. Королева

ЗАКЛЮЧЕНИЕ О РЕЗУЛЬТАТАХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБСУЖДЕНИЙ
от «30» ноября 2021 года

Наименование проекта: О предоставлении разрешений на условно разрешенный вид исполь-
зования земельных участков, на отклонение от предельных параметров разрешенного стро-
ительства, реконструкции объектов капитального строительства

Дата и время проведения общественных обсуждений: 15.11.2021 по 30.11.2021 (включительно)
Место проведения: информационная система «Платформа обратной связи» (https://pos.

gosuslugi.ru/lkp/public-discussions/134/)
Протокол общественных обсуждений от 30.11.2021 № 16-2021
Вопросы, вынесенные на рассмотрение:
1. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 

участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Спера, 55, (воен-
ный городок № 59), кадастровый номер 90:22:010107:11992 — многоэтажная жилая застройка 
(высотная застройка) (код — 2.6) в зоне СП-2.

2. О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: Республика Крым, г. Симферополь, проезд Проводников, 
47 «В», кадастровый номер 90:22:010105:68 — бытовое обслуживание (код — 3.3) в зоне Ж-1.

3. О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объекта капитального строительства, расположенного по адресу: 
Республика Крым, г. Симферополь, ул. Битумная, д. 28, кадастровый номер 90:22:010102:886, 
в части отклонения от границ земельного участка с СЗ — 2 м, с ЮВ — 1,4 м.

4. О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объекта капитального строительства, расположенного по адре-
су: Республика Крым, г. Симферополь, ул. Генерал-майора П. П. Яременко, д. 8, кадастровый 
номер 90:22:010303:1716, в части отклонения от границ земельного участка и красных линий 
с СВ — 1 м, ЮВ — 1 м.

Замечания и предложения по проектам от участников общественных обсуждений постоянно 
проживающих на территории, в пределах которой проводились общественные обсуждения, 
от иных участников общественных обсуждений:

1. В форме письменных заявлений в администрацию города Симферополя, Департамент 
архитектуры и градостроительства — не поступили.

2. Посредством информационной системы «Платформа обратной связи» (https://pos.gosuslugi.
ru/lkp/public-discussions/134/) — не поступили.

3. Посредством записи в книге (журнале) учета посетителей экспозиции проектов, подле-
жащих рассмотрению на общественных обсуждениях — не поступили.

4. В электронном виде на адрес электронной почты —
apx@simf.rk.gov.ru — не поступили.
Результаты общественных обсуждений:
1) Общественные обсуждения по проектам о предоставлении разрешений на условно 

разрешенный вид использования земельных участков, о предоставлении разрешений на от-
клонение от предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции объектов 
капитального строительства.

2) Комиссии по подготовке Правил землепользования и застройки муниципального обра-
зования городской округ Симферополь Республики Крым обеспечить представление настоя-
щего заключения и протокола проведения общественных обсуждений главе администрации 
города Симферополя Демидову В. В.

3) Комиссии по подготовке Правил землепользования и застройки муниципального образо-
вания городской округ Симферополь Республики Крым на основании настоящего заключения 
обеспечить подготовку рекомендаций главе администрации города Симферополя Демидову 
В. В. по вопросам, рассмотренным на общественных обсуждениях.

4) Опубликовать настоящее заключение в порядке, установленном для официального опу-
бликования муниципальных правовых актов, иной официальной информации, и разместить 
на официальном сайте администрации города Симферополя.

5) Настоящее заключение, как итоговый документ, принятый в рамках публичных слушаний, 
носит рекомендательный характер для органов местного самоуправления городского округа.

Заместитель председателя Комиссии по подготовке Правил землепользования 
и застройки муниципального образования городской округ Симферополь  

Республики Крым О. С. Королева
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ДОСУГ

Маршрут выходного дня
«Южная столица» про-
должает туристско‑
крае ведческую рубрику 
«Маршрут выходного 
дня», в рамках которой 
знакомит своих читате-
лей с многочисленными 
интересными местами 
и достопримечатель-
ностями центральной 
части крымского полуо-
строва, до которых мож-
но добраться из Симфе-
рополя за час‑полтора.
Уверены, что эта постоя‑
нная рубрика вдохновит 
многих симферополь-
цев на новые увлека-
тельные путешествия 
и открытие неизведан-
ных горизонтов родного 
края. Наступают выход-
ные — в путь!

Свято-Троице-
Параскевиевский

Топловский 
женский 
монастырь

Свято‑Троице‑Параскеви-
евский Топловский женский 
монастырь расположен в 69 
километрах от Симферопо-
ля, близ села Тополёвка. 
Этот населенный пункт до 
советской топонимической 
реформы назывался Топлы, 
откуда и пошло название 
обители.

Монастырь был офици-
ально учреждён 25 августа 
1864 года, открыт 25 сентя-
бря того же года, формально 
закрыт в 1922 году, ликвиди-
рован 7 сентября 1928 года 
и вновь открыт в 1993 году.

Православная обитель 
находится у источника, 
названного в честь святой 
Параскевы Римской. По 
местным преданиям именно 
здесь произошла её мучени-
ческая казнь, после чего на 
месте казни забил источник, 
имеющий целебные свой-
ства.

Ещё до основания мона-
стыря, в пятидесятых годах 
XIX века у источника святой 
Параскевы поселилась бол-
гарская девушка Константи-
на из селения Кишлав (ныне 
Курское). Она была простой, 
богобоязненной и трудолю-
бивой девушкой. Однажды 
Константина при приготов-
лении теста услышала го-
лос Господа и ушла из дома. 
Семь лет жила одна в не-
большой пещере, мечтала 
и неутомимо молилась об ос-
новании женской обители во 
имя святой Параскевы. Ради 
осуществления своей мечты, 
она ходила по окрестным се-
лам, пытаясь собрать день-
ги на строительство церкви. 
На собранные ею средства 
у источника возвели неболь-
шую часовню. Поселивши-
еся здесь несколько сестер 
читали псалтырь, служили 
молебны. Таким образом, 
в 1864 году, благодаря мо-
литвенным трудам простой 
болгарской девушки возник 
монастырь у источника.

Ко н с т а н т и н а  у м е рл а 
в 1874 году и была похоро-
нена в лесу у монастыря, 
над холмиком установили 
скромный памятник, ко-
торый напоминал сестрам 
о первой потрудившейся 

духом молитвы и веры к со-
зиданию их обители и соо-
ружению храма во имя свя-
той преподобномученицы 
Параскевы.

Шло время, земли пред-
горий с небольшим храмом 
были подарены Екатери-
ной II своему фавориту 
Захару Зотову. В середине 
XIX века землёй владели 
уже его потомки — сёстры 
Феодора Алексеевна Зотова 
и Ангелина Алексеевна Лам-
бири. Верующая Ангелина 
выкупила землю у сестры 
и передала её для дальней-
шего устройства территорий 
монастыря.

Будущая строительница 
обители — матушка Па-
раскева (в миру — москов-
ская мещанка Ольга Ива-
новна Родимцева) прибыла 
в Топловский монастырь 
в 1875 году, когда ей было 
всего 26 лет.

При матушке Параскеве То-
пловский монастырь обрёл 
свой наибольший расцвет. 
Обитель выглядела словно 
райский сад: здесь цвели 200 
сортов роз и 150 сортов си-
рени, был высажен большой 
парк с редкими растениями. 
Имелась прекрасная библи-
отека, живописная и золото-
швейная мастерские. Образ-
цовое хозяйство включало 35 
гектар обильно плодоносив-
шего фруктового сада, пасе-
ку, огород, пруд с рыбой, две 
мельницы. Яблоки из Топлов-
ского монастыря вывозили 
на международные выставки 
в Париж, и там они занима-
ли призовые места. Работали 
свои мастерские: сапожная, 
столярная, слесарная, швей-
ная. В монастыре имелась 
своя гостиница, кухня с тра-
пезной, административный 
корпус, конюшни и сараи, 
скотный двор. Существова-
ли подворья в Симферополе 
и Феодосии. Все постройки 
силами монахинь поддер-
живались в идеальном по-
рядке. Пятьдесят три года 
провела матушка в обители, 
из них тридцать восемь лет 
она несла нелегкое послу-
шание являясь игуменией 
монастыря. За труды на 
пользу обители в 1894 году 
Параскева была удостоена 
самой высшей награды, 
какую только могут иметь 
монашествующие женщи-
ны — наперсного креста.

Одним из главных дел 
игумении Параскевы ста-
ло строительство большого 
Свято‑Троицкого собора. 
Проектировал храм выдаю‑
щийся русский архитек-
тор Валентин Августович 
Фельдман. Собор планиро-
валось построить в клас-
сическом русском стиле 
XVII века.

После установления Со-
ветской власти игумения 
Параскева предложила 
создать женскую сельско-
хозяйственную артель, ко-
торая получила название 
«Женский труд» и была 
зарегистрирована 27 марта 
1922 года. Под этим прикры-
тием Топловский монастырь 
существовал еще шесть 
лет, формально коммуна 
выращивала фрукты, а по 
существу, ухаживая за са-
дом, монахини продолжали 
обрядовую жизнь. Послед-
ним ударом по монастырю 
было решение о ликвидации 
сельхозартели 7 сентября 
1928 года, как «лжекоопера-
тивной организации», при 
этом были изъяты предметы 
из золота и серебра, а также 
монастырские святыни — 
Казанская икона Богоро-
дицы и ларец с частицами 
мощей. На территории лик-
видированной сельхозарте-
ли начал создаваться совхоз 
под символичным названи-
ем «Безбожник».

В конце 1928 года недо-
строенный Свято‑Троицкий 
собор был взорван и серд-
це матушки Параскевы не 
выдержало этого ужасного 
зрелища. Она скончалась 
на 80‑м году жизни и была 
похоронена на территории 
монастырского кладбища.

В годы Великой Отече-
ственной войны в бывших 
монастырских строениях 
гитлеровцы оборудовали 
свой штаб. После изгнания 
фашистов, на территории 
былого монастыря основали 
село Учебное, при котором 
позже функционировал пи-
онерский лагерь «Тополёк».

Возрождение женско -
го монастыря началось 
в 1992 году, когда собра-

ние верующих сёл Учебное 
и Тополёвка решило создать 
православную общину. 8 ав-
густа состоялось первое бо-
гослужение на открытом 
воздухе, а 8 июня 1993 года 
зарегистрирован устав мона-
стыря. 20 декабря 1994 года 
верующим переданы 10,76 га 
земли и постройки, которые 
до последнего использова-
лись пионерским лагерем.

В настоящее время полно-
стью восстановлены церк-
ви Св. Параскевы и «Всех 
Скорбящих Радосте», за-
вершается восстановление 
взорванного почти 100 лет 
назад Свято‑Троицкого со-
бора. У родника Св. Параске-
вы устроена часовня и ку-
пальня. Примерно в 2 км от 
монастыря имеется источ-
ник Св. Георгия, где также 
устроена часовня и купальня; 
оба источника посещаются 
множеством людей, палом-
никами и просто туристами. 
В пяти километрах от мона-
стыря находится источник 
Трех Святых, для удобства 
паломников вода от него 
подается на территорию 
монастыря по трубам. Воде 
всех трех источников припи-
сываются многочисленные 
целительные свойства.

Благодаря рядом располо-
женному шоссе, добраться 
до Свято‑Троице‑Параске-
виевского Топловского жен-
ского монастыря не составит 
труда. Двигаясь и из Сим-
ферополя, необходимо сле-
довать до села Тополёвка, 
где будет асфальтированный 
поворот с соответствующим 
указателем. Пару киломе-
тров вверх по дороге — и вы 
в тиши обители, которая 
иногда нарушается пением 
и звоном колоколов.

Александр НОВИКОВ




